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Антон ковтун: «Цель предприятия – 
дарить тепло людям»

Фото Алексея ВОРОНИНА

Начальник 
МуПв «вПЭс» 
Ленинского района 
рассказал, 
с какими вызовами 
сталкиваются 
специалисты, которые 
обеспечивают теплом 
и светом горожан
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еще больше актуальных 
новостей читайте 
на сайте газеты 
«Владивосток»

По информации 
gismeteo.ru  по состоянию 
на 24.06.2025 года

По информации  
cbr.ru 
по состоянию 
на 24.06.2025 года
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Цифра недели

Обмен валюты

стобалльных 
результата егЭ 
на счету 
у школьников 
Владивостока 
в этом году

28
ЦЕНТРОБАНК
1 доллар 78,2 руб.
1 евро 89,8 руб.
1 юань 10,8 руб.

освящение 
новонаписанной иконы
В Спасо-преображенском соборе 
Владивостока состоялся чин освящения 
новонаписанной иконы «Собор святых 
покровителей воинства российского». участие 
в литургии приняли глава Владивостока 
Константин Шестаков и губернатор 
приморского края олег Кожемяко.

Пересдать егЭ
Выпускники смогут улучшить результаты  
егЭ-2025, пересдав экзамены  
в дополнительные даты.

универсальные 
спортивные площадки

В разных районах Владивостока модернизируют 
спортивные площадки. 

Продажа алкоголя 
в общепите
изменения в постановлении о продаже алкоголя 
в общепите не ухудшат условий ведения бизнеса.

В ходе Божественной ли-
тургии праздника всех свя-
тых в Спасо-Преображен-
ском соборе Владивостока 
состоялся чин освящения 
новонаписанной иконы «Со-
бор святых покровителей во-
инства российского».

Чин великого освящения 
совершил митрополит Вла-
дивостокский и Приморский 
Павел и представители вла-
дивостокского духовенства. 
Также в литургии участвова-
ли глава Владивостока Кон-
стантин Шестаков, губерна-
тор Приморского края Олег 
Кожемяко и православные 
верующие.

По завершении службы ко 
всем присутствующим обра-
тился митрополит Владиво-

стокский и Приморский. Он 
отметил, что икона отправит-
ся в длительный крестный 
ход по городам, поселкам и 
военным частям Приморско-
го края и вернется в храм 15 
августа.

«Я призываю всех к молит-
ве за наших ребят, которые, 
не щадя себя, отстаивают мир 
и свободу России в местах 
проведения специальной во-
енной операции. Победа нам 
всем очень нужна, и достичь 
ее мы обязательно сможем 
только вместе, работая ло-
коть в локоть. Пусть святые 
оберегают российских вои-
нов», – сказал Константин Ше-
стаков, глава Владивостока.

Любовь ТИМОФЕЕВА 
Фото Евгении КУБКО

Во Владивостоке освятили новонаписанную икону «Собор святых 
покровителей воинства российского»

Министерство просве-
щения РФ и Рособрнадзор 
утвердили единое расписа-
ние проведения ЕГЭ в 2025 
году. Как и в прошлом году, у 
выпускников этого года есть 
возможность пересдать эк-
замен по одному предмету, 
если не удалось набрать ми-
нимальный балл или чтобы 
улучшить результат.

Для пересдачи экзаме-
нов по иностранным языкам 
(письменная часть), инфор-
матике, литературе, русскому 
языку, физике и химии назна-
чена дата – 3 июля (четверг). 
4 июля (пятница) будут при-
нимать биологию, геогра-
фию, математику (базовая и 
профильная), иностранные 
языки (устная часть), исто-
рию и обществознание.

Пересдать можно толь-
ко один предмет из тех, что 

уже были сданы в этом году. 
А возможность доступна лю-
бому желающему выпускни-
ку. Но важно понимать: учи-
тываться будет только ре-
зультат пересдачи, баллы, 
полученные раньше, анну-
лируются. Поэтому решение 
должно быть хорошо обду-
манным.

Для участия в пересдаче 
необходимо подать заявле-
ние в образовательную ор-
ганизацию, где обучался вы-
пускник. На экзамены 3 июля 
– с 25 по 30 июня 2025 года; 
на экзамены 4 июля – с 26 ию-
ня по 1 июля 2025 года.

Результаты экзаменов, 
сданных 3 и 4 июля, станут 
известны до 15 июля 2025 
года. Так что выпускники без 
спешки смогут подать доку-
менты в вузы. 

Анна САМБОРСКАЯ

На месте устаревших объ-
ектов появятся современные 
многофункциональные про-
странства для активного от-
дыха и занятий физической 
культурой. 

Капитальный ремонт уже 
стартовал по нескольким адре-
сам: Суханова, 4, Сипягина, 22, 
2-й Поселковой, 34 и другим.

В центре города, на улице Су-
ханова, специалисты подрядной 
организации завершили под-
готовительные работы: выров-
няли и засыпали территорию, 
установили опоры для будуще-
го ограждения и смонтирова-
ли ростверк – горизонтальную 
часть фундамента. Впереди – бе-
тонирование. Согласно проекту, 
здесь появится резиновое по-
крытие, баскетбольные кольца, 
футбольные ворота, освещение 
и разметка для сдачи норм ГТО.  
Аналогичный комплекс работ 
завершили и на улице Сипяги-
на. Подрядчик уже приступил к 
устройству опорной стены.

«Планируется, что здесь 
жители всех возрастов смо-
гут проводить дружеские мат-
чи по баскетболу и футболу, а 
зимой – ледовые баталии. Для 
зрителей установят удобные 
скамейки, а чтобы площадка 
была доступна в любое вре-
мя суток, смонтируют опоры 
освещения», – отметил Вале-
рий Курочкин, заместитель 
начальника управления фи-
зической культуры и спорта 
администрации Владивостока.

В этом году новые спортив-
ных площадки появятся на Мо-
розова, 7, Сипягина, 22, Хабаров-
ской, 7, Суханова, 4, Колесника, 5, 
проспекте 100-летия Владиво-
стока, 135, 2-й Поселковой, 34, 
Каштановой, 11, Черемуховой, 
22 и Борисенко, 96. Работы про-
водятся в рамках мастер-плана 
развития Владивостока.

Планируется, что до 30 ноя-
бря ремонт завершится на всех 
объектах.
Ольга ВОРОТНЯК. Иллюстрация  vlc.ru

Внесенные изменения в по-
становление администрации 
Владивостока об определении 
границ территорий, где не допу-
скается розничная продажа ал-
когольной продукции, не ухуд-
шают условий ведения бизнеса 
в сфере общественного питания.

Как пояснили в городском 
управлении по развитию пред-
принимательства, изменения 
уточняют уже имеющиеся нор-
мы и приводят их в соответ-
ствие с краевым законом о про-
даже алкоголя. Если у предпри-
нимателя есть все разрешения 
и заведение соответствует тре-
бованиям, он может продол-
жать работу без ограничений.

В соответствии с законом 
Приморского края, продажа 
алкоголя в кафе и ресторанах, 
расположенных в многоквар-
тирных домах или рядом с ни-
ми, разрешена, если площадь 
зала составляет не менее 

 30 квадратных метров и полу-
чены все лицензии.

«Согласно изменениям в 
постановлении, если кафе или 
ресторан находится в много-
квартирном доме или рядом 
с ним, торговать алкогольной 
продукцией нельзя, в случае 
когда заведение находится бли-
же 10 метров к некоторым зда-
ниям, где закон запрещает про-
дажу алкоголя. Это больницы, 
школы, спортивные объекты, 
многоквартирные дома и так 
далее. Наличие собственного 
входа или обособленной тер-
ритории не влияет на это пра-
вило. Однако для учреждений 
общественного питания, кото-
рые имеют действующую ли-
цензию, дополнительных или 
новых ограничений не после-
дует», – уточнила Екатерина Си-
воловская, заместитель главы 
администрации Владивостока.

Ольга ВОРОТНЯК
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Битва под Москвой
22 июня в селе раздольном состоялась военно-историческая реконструкция 
битвы на бородинском поле осенью 1941 года. мероприятие было приурочено 
ко дню памяти и скорби. участниками реконструкции стали более 300 человек, 
подготовка к мероприятию велась больше месяца.

Без самооценки – нельзя
Владельцам всех коллективных средств 
размещения – от хостелов до баз отдыха – 
предстоит пройти самооценку до 1 сентября 2025 
года в рамках новой системы классификации. 
Тем, кто не пройдет данную процедуру, запретят 
работать.

отключение интернета
мобильный интернет во Владивостоке 
периодически отключают в целях безопасности.
В министерстве цифрового 

развития Приморья пояснили, 
что временные ограничения в 
работе мобильного интернета в 
некоторых муниципалитетах – 
вынужденная мера для обеспе-
чения безопасности региона в 
условиях СВО.

 «В связи с мерами, направ-
ленными на обеспечение безо-
пасности в регионе, периодиче-
ски возможны временные огра-
ничения доступа к мобильному 
интернету. Просим отнестись 
жителей Приморского края с 

пониманием к ситуации. Речь 
идет о вопросах безопасности», 
– рассказал Андрей Клементьев, 
министр цифрового развития и 
связи Приморского края.

В ведомстве добавили, что 
при ограничениях мобильно-
го интернета сотовая, голо-
совая связь и отправка SMS 
остаются доступными. Кро-
ме того, проводной интернет 
или подключение к сети Wi-Fi 
полностью решают проблему 
доступа.

Любовь ТИМОФЕЕВА

В День памяти и скорби не-
сколько тысяч человек при-
ехали в село Раздольное, чтобы 
посмотреть на военно-истори-
ческую реконструкцию. Подго-
товка к масштабному меропри-
ятию под названием «Рожден-
ная боем на поле Бородинском 
5-я Краснознаменная…» ве-
лась больше месяца. Основой 
сюжета стала история образо-
вания 5-й армии – на базе 32-й 
стрелковой дивизии, передис-
лоцированной из Раздольного 
под Москву, и воинских частей 
Можайского укрепленного рай-
она в 1941 году, когда войска 
нацистской Германии пытались 
прорваться в столицу.

Сценарий для реконструк-
ции написали сотрудники дра-
матического театра Восточного 
военного округа. Они консуль-
тировались с представителями 
штаба 5-й гвардейской обще-
войсковой Краснознаменной 
ордена Жукова армией, иссле-
довали доступную литературу, 
в том числе и одноименную 
книгу «Рожденная боем…», вы-
пущенную в 2021 году.

«Насколько это необходи-
мо для Приморья? Это можно 
почувствовать по настрою лю-
дей, по их отзывам – тех, кто 
был на трибунах, кто смотрел 
бой по телевизору, кто снимал 
его, даже лежа под трибунами. 
Настолько велико желание лю-
дей прикоснуться к этой свя-
щенной войне, к тем событиям, 
которые происходили. Ведь и 
в обороне Москвы, и в битве 
за Сталинград, и в обороне Ле-
нинграда – везде воевали наши 

приморские дивизии. Поэтому 
у каждого – свой прадед, своя 
нить памяти, которую береж-
но хранят и передают из поко-
ления в поколение», – расска-
зал Олег Кожемяко, губернатор 
Приморского края.

Площадка начала работу в 
полдень. Большое поле за тер-
риторией бывшей воинской 
части превратилось в Боро-
динское. В течение несколь-
ких недель здесь оборудовали 
позиции, репетировали сраже-
ние, готовили немецкие танки 
на базе советских бронемашин 
МТ-ЛБ, известных в народе как 
«мотолыги». Актеры, изобра-
жавшие как советских, так и 
немецких солдат, тщательно 
подбирали обмундирование и 
вооружение.

На краю поля установили 
большой экран, откуда транс-
лировались кадры военной 
кинохроники. Именно с них и 
началась сцена сражения: не-
мецкие самолеты начали бом-

бардировку местности. Через 
несколько секунд после ка-
дров на поле раздались ре-
альные взрывы, и участники 
боя потянулись к центру с раз-
ных сторон. Бежали кричащие 
красноармейцы, работала ар-
тиллерия, а с дальнего конца 
площадки тянулись «танки ди-
визии SS Das Reich» («Рейх»), 
под прикрытием которых шли 
немецкие солдаты в узнавае-
мой форме фельдграу.

Выстрелы, крики, дымовые 
шашки, взлетающий от взрывов 
дерн, перебинтованные голо-
вы с алыми потеками «крови», 
перелетающие кубарем через 
брустверы «убитые» – битва 
получилась очень зрелищной. 
В общей сложности в бою при-
нимали участие более 300 че-
ловек – артистов театра, воен-
нослужащих, реконструкторов 
и волонтеров.

Также гости мероприятия 
могли посетить экспозицию 
Приморского государственно-
го архива, где были представ-
лены личные дела и документы 
участников войны, редкие ар-
хивные фото и видеохроника.

Исторический парк «Рос-
сия – Моя история» представил 
сразу две мультимедийные вы-
ставки: «И стал тыл фронтом», 
рассказывающую о вкладе При-
морья в Победу, и «14 дней Ха-
сана», посвященную событиям 
у озера Хасан в 1938 году.

Завершилось мероприятие 
угощением гостей традицион-
ной солдатской кашей из по-
левой кухни.

Ольга ВОРОТНЯК
Фото Оксаны ШИШЕНКО

С 1 сентября владельцы объ-
ектов размещения, не прошед-
шие процедуру самооценки, не 
смогут размещать информацию 
о своей деятельности на агрега-
торах. Те, кто не успеет сделать 
это до начала осени, попадут 
под санкции – их деятельность 
будет признана незаконной, а 
контрольно-надзорные орга-
ны будут вправе выписывать 
штрафы и формировать пред-
писания об устранении нару-
шений. В министерстве туризма 
пояснили, что даже если объект 
классифицирован и находится в 
реестре, его владельцу необхо-
димо пройти данную процедуру.

Самооценка – новый обяза-
тельный этап процедуры класси-
фикации коллективных средств 
размещения. Владельцам объ-
ектов размещения необходимо 
самостоятельно зарегистриро-
ваться в системе Росаккреди-
тации и заполнить данные по 
чек-листу. После этого с помо-
щью приложения «Мобильный 
инспектор» (16+) владелец дол-
жен сделать фотографии инфра-
структуры и удобств и передать 
все данные специалистам Росак-
кредитации.

По результатам проверки 
средства размещения получают 
запись в Едином реестре объек-
тов классификации в сфере ту-
ристской индустрии. Наличие 

записи в реестре определяет 
легальность отеля.

Кроме того, гостиницы и са-
натории могут пройти второй, 
необязательный, этап классифи-
кации – присвоение категории 
от одной до пяти звезд. 

Для того чтобы представи-
тели отельного бизнеса пони-
мали алгоритм процедуры, ми-
нистерство туризма совместно 
с администраций Владивостока 
провели семинар «Классифика-
ция и самооценка гостиниц и 
иных средств размещения. Ту-
ристический налог». Его участ-
никами стали около 20 предста-
вителей сферы гостеприимства. 

«На сегодня в едином рее-
стре региона насчитывается 516 
классифицированных средств 
размещения (КСР), это гостини-
цы, отели, хостелы, глэмпинги, 
базы отдыха и прочие объекты. 
Успешно уже прошли самооцен-
ку 123 КСР. Обозначенная зако-
ном дата приближается, поэтому 
не стоит прохождение процеду-
ры откладывать на последние 
дни. Несмотря на то, что этот 
процесс не требует много вре-
мени, у бизнеса достаточно во-
просов – потому ведем работу 
точечно с каждым предприни-
мателем», – пояснили в регио-
нальном министерстве туризма.

Анастасия ШАБУЛИНА
Фото Ивана Дякина
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Антон ковтун: «Цель предприятия – 
дарить тепло людям»
Начальник МуПв «вПЭс» Ленинского района 
рассказал, с какими вызовами сталкиваются 
специалисты, которые обеспечивают теплом и 
светом горожан

В суровом климате бесперебойная работа систем теплоснабжения 
– вопрос не просто комфорта, а жизнеобеспечения населения. 
работники «Владивостокского предприятия электрических сетей» 
(ВпЭС) ежедневно решают эту важную задачу, обеспечивая работу 
коммунальной инфраструктуры. о своем профессиональном пути, 
сложностях работы в зимний период и модернизации тепловых сетей 
рассказал газете «Владивосток» антон Ковтун, начальник мупВ «ВпЭС» 
ленинского района. 

от СлеСаря  
до начальника 

района
Работу во ВПЭС Антон Ков-

тун начал с должности обычно-
го слесаря. Дальше постепенно 
продвигался по карьерной лест-
нице. Сначала дорос до мастера, 
потом руководил участком и в 
результате стал начальником по 
Ленинскому району.  

− Мне предложили пойти во 
ВПЭС именно по технической 
части, так как это было близко к 
моему профилю: я работал с па-
ровыми установками на ТЭЦ, де-
лал по ним дипломные и предди-
пломные проекты. Пошел, устро-
ился, взяли на слесаря, потому 
что был без опыта, – рассказал 
Антон Игоревич.

Среди основных задач слеса-
ря – обеспечение работы свар-
щика: подача материалов, уста-
новка элементов, перекрытие 
воды. Круг обязанностей расши-
рялся, когда необходимо было 
вскрывать асфальт для доступа к 
трубам. Тогда приходилось рабо-
тать со спецтехникой, укреплять 
откосы и укладывать плиты. Осо-
бенно тяжело было в зимнее вре-
мя, когда работы приходилось 
делать не только качественно, 
но и быстро. 

На должности руководителя 
уже другие, но не менее ответ-
ственные задачи: бесперебойно 
предоставлять услуги, контро-
лировать исправность оборудо-
вания и техники, поддерживать 
работоспособность теплосетей. 

− Сложность моей работы за-
ключается в том, что на началь-
нике лежит вся ответственность 
за район: за механизмы, которые 
участвуют в работе, за оборудо-
вание, которое используется, и 
за людей, которые должны уметь 
качественно применить свои на-
выки, чтобы оперативно закрыть 
задачу по своевременной подаче 
ресурса потребителю, – отметил 
Антон Ковтун.

работа ВпЭС
МУПВ «ВПЭС» работает в двух 

основных направлениях: тепло-
вое и электрическое. Электриче-
ское подразделение занимается 
обслуживанием высоковольт-
ных кабелей, трансформаторных 
подстанций и распределитель-
ных сетей. Подразделение, ко-
торым руководит Антон Ковтун, 
отвечает за трубопроводные си-
стемы, обеспечивающие подачу 
горячей воды и отопления.

− Предприятие занимается 
транспортировкой горячей во-
ды. Основной ресурс поступает 

от ДГК («Дальневосточная гене-
рирующая компания» – прим. 
ред.). Они нагревают воду, а мы 
доставляем ее потребителю. Зи-
мой это отопление, летом – горя-
чее водоснабжение. Вода прохо-
дит через промежуточные узлы: 
насосные подстанции и тепло-
вые пункты. Частично мы гене-
рируем свою воду, но с исполь-
зованием ресурса ДГК. Система 
устроена так, что по одной трубе 
подается и отопление, и горячая 

штабным обновлением теплосе-
тей. Эта программа идет уже три 
года, а когда она завершится, по 
словам начальника, порывов и 
раскопок в городе станет мень-
ше. Соответственно, качество ус-
луги будет лучше и стабильнее. 

− Раньше была советская и 
постсоветская техника. Только 
зарубежные заходили, либо при-
ходилось привлекать со стороны 
наемную технику. Сейчас у пред-
приятия есть уже свои поворот-

сети работали дольше, – расска-
зал Антон Игоревич.

Обслуживание тепловых се-
тей нередко требует повтора ра-
бот на одном и том же участке, 
из-за чего люди жалуются, что 
ремонт с первого раза неэффек-
тивен. Однако причина кроется 
в жестких временных рамках: в 
холодный период на ремонт от-
водится всего 4 часа. Это вынуж-
дает ремонтные бригады ограни-
чиваться локальным ремонтом 
без полного вскрытия проблем-
ного участка. Из-за этого рядом 
с уже отремонтированным ме-
стом может возникнуть новый 
порыв, который потребует по-
вторных работ.

− Нормативное время на 
устранение повреждений со-
ставляет 4 часа, поэтому бри-
гада старается максимально 
быстро завершить работы на 
аварийном участке. Это дела-
ется для того, чтобы жители как 
можно скорее получили тепло. 
Даже если не удается устра-
нить все порывы сразу, горожа-
не остаются с теплом – никого 
не отключают. Порыв считает-
ся устраненным, когда в домах 
снова становится тепло, а дав-
ление и температура соответ-
ствуют норме, – объяснил Ан-
тон Ковтун.

В планах на Сезон
В этом сезоне МУПВ «ВПЭС» 

запланировало масштабные 
работы по ремонту и модер-
низации тепловых сетей в раз-
ных районах города. Работы 
уже ведутся на кольце Третьей 
Рабочей (Красного Знамени, 
114), где вырыта огороженная 
траншея вдоль подпорной сте-
ны. Планируется ремонт более 
8 километров теплотрасс на На-
родном проспекте, 11, 15, 17, 
19, Тобольской, 10–31 и Шил-
кинской, 4–21.

В Первомайском районе 
капитальный ремонт затронет 
участки на Борисенко (94–96) 

вода. Перед подачей вода прохо-
дит деаэрацию (удаление кисло-
рода – прим. ред.), что продлева-
ет срок службы трубопроводов. 
Я обеспечиваю бесперебойную 
работу этой системы, – сообща-
ет Антон Ковтун.

В подчинении у Антона Ковту-
на несколько бригад специали-
стов, обслуживающих район. В 
обычное время этого достаточно 
для стабильной работы. Когда на 
трубопроводах случается более 
двух повреждений одновремен-
но, ВПЭС начинает ремонт с са-
мых критичных участков. Специ-
алисты ищут самые эффективные 
способы локализации проблемы, 
чтобы быстро их устранить. 

В последние несколько лет 
МУПВ «ВПЭС» занимается мас-

нормативное 
время 

 на устранение 
повреждений

4 часа

ные экскаваторы, самосвалы. Об-
новили базу для подвоза людей и 
дежурных бригад. Появились но-
вые пластиковые и предызоли-
рованные (имеющие защищен-
ный слой теплоизоляции – прим. 
ред.) трубы, которые мы активно 
используем для того, чтобы наши 
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и Сахалинской (36–38) протя-
женностью 528 метров, а так-
же на Борисенко (92–72–76) и 
Сахалинской (32) – 776 метров. 
Около 200 метров теплосетей 
заменят на Луговой (33–35), что 
особенно важно для местных 
жителей, поскольку в этом рай-
оне расположена школа.

На Уткинской (3, 5) и Светлан-
ской (165) полностью заменят ка-
меры и задвижки, а на Мордов-
цева уже досрочно завершили 
ремонт 470 метров теплотрасс 
и замену 180 метров электриче-
ских линий. 

Помимо крупных проектов, 
специалисты ВПЭС также зай-
мутся текущим ремонтом, вклю-
чая замену участков тепловой 
сети после гидравлических ис-
пытаний.

− Сейчас у нас идет период 
устранения порывов после ги-
дравлических испытаний. Ги-
дравлические испытания для 
этого и проводятся, чтобы по-
нять, где у нас слабые места. Что-
бы в течение теплого периода 
максимально их все поменять, 
в дополнение к тем участкам 
трасс, которые уже были зало-
жены под ремонт, – поделился 
Антон Ковтун.

неВзирая на 
погодные уСлоВия и 

уСталоСть
Сотрудники ВПЭС работают в 

любое время суток, несмотря на 
плохую погоду, будь это дождь, 
снег или сорокаградусная жара. 
Это требует не только физиче-
ской, но и большой моральной 
подготовки.

− Зима у нас не всегда пред-
сказуемая. Бывает тепло, ми-
нус один, а бывает, что минус 
20 и ветер, а работать все рав-
но приходится. Люди работа-
ют на своем волевом ресурсе, 
потому что не каждый человек 
готов зимой в резиновых сапо-
гах стоять на холоде в мокрой 
воде. Стойкость человеческая 
нужна в этом плане. Мужчины, 
которые сейчас работают, уже 
закаленные трудовым опытом. 

около

метров тепловых сетей будет 
отремонтировано этим летом

10 000

цифра ВпЭС

антон 
КоВТун,  

начальник  
МУПВ «ВПЭС» 

Ленинского района:

– Нормативное время на 
устранение повреждений со-
ставляет 4 часа, поэтому бри-
гада старается максимально 
быстро завершить работы на 
аварийном участке. Это дела-
ется для того, чтобы жите-
ли как можно скорее получили 
тепло. Даже если не удается 
устранить все порывы сразу, 
горожане остаются с теплом 
– никого не отключают.

Знают хорошо районы, чтобы 
оперативно ликвидировать 
проблему. В зимнее время это 
особенно важно, – подчеркнул 
Антон Ковтун.

Как отмечает Антон Ковтун, 
в работе сотрудников ВПЭС нет 
шаблонности. Каждый объект 
уникален и имеет свои особен-
ности. Поэтому важно не толь-
ко уметь решить проблему, но 
и оперативно принять решение. 

− Важно предоставить лю-
дям качественные услуги – по-
ложительный результат. Нам 
приятно, когда о нас хорошо 
отзываются, потому что цель 
предприятия – дарить тепло 
людям, – отметил Антон Ковтун.

ноВые кадры
Помимо своей профессио-

нальной деятельности, Антон 
Ковтун выступает экспертом 
экзаменационной комиссии 
в региональном техническом 
колледже.

− Мы смотрим ребят, кото-
рые уже прошли курс обучения. 
Два или три года, в зависимости 
от программы. Сегодня у них ат-
тестационный день сдачи того, 
чему они научились за все это 
время. Ребята за время свое-
го обучения получают базовые 
знания и навыки по отоплению, 
водоснабжению и водоотве-
дению. Все это присутствует в 
нашей работе. Мы тоже долж-
ны знать, как это все устроено, 

потому что, помимо тепловых 
трасс, которые идут по улице, у 
нас еще есть помещения, кото-
рые важно уметь обслуживать, 
– отметил Антон Игоревич.

Для тех, кто владеет опре-
деленными навыками, но не 
имеет профильной специаль-
ности, есть возможность полу-
чить квалификацию. Для этого 
в течение месяца нужно прой-
ти обучение и сдать экзамены, 
а затем отработать практику на 
предприятии ВПЭС. После прак-
тики комиссия дает заключение 
о подготовке, а учебный центр 
на его основе присваивает ква-
лификацию.

− В данном случае ребята, 
которые проходят подготовку 
технического колледжа, имеют 
больше шансов. Они молодые 
и быстро начинают вникать. В 
дальнейшем гораздо проще на-
учить их всем нюансам и осо-
бенностям, чтобы студент стал 
профессиональным сотрудни-
ком с дальнейшим карьерным 
ростом. Мы напрямую заинте-
ресованы в молодых кадрах, 
поэтому принимаем непосред-
ственное участие в их аттеста-
циях и выпуске, – рассказал Ан-
тон Ковтун.

Дмитрий ДОРОХОВ
Фото Алексея ВОРОНИНА 

обязанности и ответственность в сфере 
противодействия коррупции на службе
при анализе норм действующего законодательства рос-

сийской Федерации о муниципальной службе обращают на 
себя внимание принципы муниципальной службы. Среди 
них есть, например, принцип ответственности муниципаль-
ных служащих за неисполнение или ненадлежащее испол-
нение своих должностных обязанностей.

Обязанности и ответственность тесно связаны: законодатель 
дополнительно, через ответственность, подчеркнул особый статус 
служащих и их роль в решении общественно важных задач.

На первый взгляд в федеральном законе о муниципальной 
службе (речь идет о Федеральном законе от 02.03.2007 № 25-ФЗ) 
ответственности служащих посвящена всего одна статья. Но в 
этой статье 12, начиная с самого ее наименования, кроется осо-
бый замысел законодателя. Статья называется «Основные обязан-
ности муниципального служащего», среди которых обязанность 
«соблюдать ограничения, выполнять обязательства, не нарушать 
запреты, установленные… федеральными законами». 

Обратим внимание на Федеральный закон «О противодей-
ствии коррупции», статья 12.5 которого посвящена возможности 
установления, например муниципальными правовыми актами, 
иных запретов, ограничений, обязательств и правил служебного 
поведения для муниципальных служащих. 

Сам собой напрашивается очевидный вывод о том, что обя-
занности в сфере противодействия коррупции – это комплекс 
не собственно обязанностей, но сочетание правовых категорий, 
таких как обязанности, запреты, ограничения, обязательства и 
правила служебного поведения.

Обязанности связаны и с другими категориями, регламенти-
рующими порядок прохождения муниципальной службы. Напри-
мер, обязанность беречь государственное и муниципальное иму-
щество, в том числе предоставленное служащему для исполнения 
должностных обязанностей, коррелируется с запретом использо-
вать такое имущество в целях, не связанных с исполнением долж-
ностных обязанностей.

Подробное рассмотрение положений законодательства, регла-
ментирующих обозначенные вопросы, имело место в ходе дискус-
сии на практическом семинаре в администрации города Владиво-
стока в мае текущего года. По сложившейся традиции в работе прак-
тического семинара приняли участие не только муниципальные 
служащие, но и участники кадрового резерва города Владивостока.

Высокий уровень организации семинара был подчеркнут уча-
стием в нем представителя Юридической школы Дальневосточного 
федерального университета доцента Хабибулиной О. В.

Предложенный участникам тест для самопроверки был полно-
стью основан на материалах судебной практики. В частности, наи-
больший интерес вызвали обстоятельства дела об увольнении в свя-
зи с утратой доверия заместителя министра природных ресурсов 
Краснодарского края (решение Ленинского районного суда города 
Краснодара Краснодарского края от 26 апреля 2024 года). Указанный 
государственный гражданский служащий был уполномочен под-
писывать от имени министерства исковые заявления, ходатайства, 
постановления по делам об административных правонарушениях 
и решения по жалобам на указанные постановления, заявления о 
согласовании проведения внеплановых проверок, лицензии, выда-
ваемые министерством, решения, свидетельства, выдаваемые ми-
нистерством, протоколы совещаний, проводимых министерством.

При анализе фактически осуществляемых полномочий и обя-
занностей, в том числе конкретных решений заместителя министра, 
установлено, что он осуществлял переписку с ООО «Абинская пере-
движная механизированная колонна», участвовал в работе рабочих 
групп и экспертной комиссии, подписал лицензию на пользование 
недрами и свидетельство об установлении факта открытия место-
рождения полезных ископаемых для указанного общества. Указан-
ные действия имели место в течение 2022–2023 годов, в указанный 
же период в состав учредителей общества вошла его родственница, 
что формировало ситуацию личной заинтересованности должност-
ного лица. Однако, невзирая на прямое указание закона, должност-
ное лицо не приняло мер к предотвращению возникновения или 
урегулированию конфликта интересов: уведомление о возникно-
вении личной заинтересованности не было подано, и должностное 
лицо не было отстранено от осуществления полномочий. В судеб-
ном заседании заместитель министра ссылался на неизвестность 
ему факта вхождения в состав учредителей коммерческой орга-
низации его родственницы. Однако суд данные доводы отклонил, 
указав, что в силу своих служебных обязанностей истец обладал 
возможностью ознакомиться с составом учредителей общества. 

Принимая во внимание объективность данного вывода, реше-
ние об отказе истцу в восстановлении в должности оставлено в силе. 

Очередной практический семинар запланирован на осень 
текущего года. К участию в нем планируется привлечь студен-
тов вузов города. 

Публикация носит информационный характер. 
Размещение информации предусмотрено муниципальной программой 

«Противодействие коррупции».
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Мусор распределят по «квадратам»
с 1 июля в Приморье будет введен новый порядок 
оплаты за вывоз твердых бытовых отходов

такое решение принято не только для того, чтобы 
оптимизировать сбор платежей, но и взыскивать в судах долги 
с тех, кто месяцами и даже годами не платит за вывоз мусора. 
Не секрет, что часто в квартире прописано 1–2 человека, 
а по факту проживает в несколько раз больше.

платить за вывоз мусора приморцы с 1 июля будут по-новому. по мнению 
представителей правительства края, ответственных за разработку и 
внедрение новации, такая мера позволит устранить противоречия, 
которые имелись в старой схеме оплаты, что осложняло ситуацию с 
вывозом твердых коммунальных отходов (ТКо) в регионе. К примеру, 
было весьма затруднительно эффективно бороться с должниками. В крае, 
как и по всей россии, начали разрабатывать новые, более эффективные 
методики расчета платы за вывоз ТКо. разработчики уверены, что новая 
схема должна эти нюансы учесть.

В частности, в министерстве 
жилищно-коммунального хо-
зяйства Приморского края на-
помнили, что сегодня плата за 
вывоз ТКО формируется исхо-
дя из числа граждан, которые 
зарегистрированы в квартире 
или частном доме. А с начала 
второго месяца лета в квитан-
циях появится сумма, которая 
будет рассчитываться исходя 
из площади жилья. Конечная 
цифра будет зависеть от коли-
чества квадратных метров кон-
кретного помещения (см. инфо-
графику).

долг за муСор 
платежом краСен
«Такое решение принято не 

только для того, чтобы опти-
мизировать сбор платежей, но 
и взыскивать в судах долги с 
тех, кто месяцами и даже года-
ми не платит за вывоз мусора, 
– пояснили в министерстве. – 
Не секрет, что часто в квартире 
прописано 1–2 человека, а по 
факту проживает в несколько 
раз больше. Теперь, чтобы взы-
скать со злостного неплатель-
щика долг, суду не нужно будет 
предъявлять доказательства 
того, что владелец квартиры в 
ней проживал».

Кстати, Приморье далеко 
не первый регион, в котором 
будет применяться новая схе-

ма расчетов. В частности, от 
квадратного метра «пляшут» в 
российской столице, в Санкт-
Петербурге, в Ленинградской, 
Московской, Владимирской, Ка-
лужской, Кировской, Иркутской 
областях. На Дальнем Востоке 
такой подход уже используется 
в Амурской области. В полутора 
десятках регионов страны так-
же посчитали, что учет площа-
ди при выставлении счетов за 
вывоз мусора – это более спра-
ведливо, чем исходить из коли-
чества проживающих.

Схема оплата за вывоз му-
сора с учетом «подушевого» 
фактора была вполне работаю-
щей в советские времена. Тог-
да вполне логично размышля-
ли, что мусор генерируют кон-
кретные люди, прописанные в 
квартирах и домах. И объемы 
этого мусора от каждого жиль-
ца были известны. Но вот в чем 
дело. Тогда система прописки 
была практически священной 
и количество прописанных, как 
правило, совпадало с количе-
ством проживающих. И с опла-
той «жировок» проблем особых 
не возникало – на коммуналь-
ные платежи люди тратили сим-
волическую долю своих дохо-
дов. Да и нравы были несколь-
ко иные. Прослыть должником 
было стыдно.

Но времена и нравы, как вы 

понимаете, заметно измени-
лись. Количество зарегистри-
рованных в квартирах и домах 
граждан уже, как правило, не 
совпадает с числом прожива-
ющих в них. А развитие рынка 
аренды недвижимости и вовсе 
все смешало. Старая схема на-

чала откровенно буксовать, хо-
тя в сфере вывоза и утилизации 
мусора в последние годы про-
изошли заметные изменения. 
Причем в лучшую сторону.

ноВое – хорошо 
забытое Старое

«Это делается в первую оче-
редь для того, чтобы оптими-
зировать систему начисление 
платежей и поступление этих 
денежных средств региональ-
ному оператору, – пояснил пре-
зидент ассоциации операторов 
по обращению с ТКО «Чистое 
Приморье» Сергей Лазарев. – 
Как известно, до 2019 года такая 
система существовала. Мы воз-
вращаемся к варианту, который 
был более удобен. Связано это в 
первую очередь с тем, что у нас 
отсутствует форма отчетности 
по прописанным гражданам, 
у нас очень сложно отследить 
движение лиц, прописанных 
внутри региона. Также очень 
сложно отследить тех, которые 
прибывают в регион и выбыва-
ют из него. И безусловно, это 
туристический поток».

Эксперт считает, что пере-
ход на «квадратные метры» 
упростит процедуру начисле-
ния платежей. Соответствен-
но, уверен Сергей Лазарев, в 
этом случае услуга по вывозу и 
утилизации мусора будет ока-
зываться более качественно и 
своевременно. 

«Это будет выгодно гражда-
нам, которые проживают в ма-
леньких квартирах или домах. 
Для сравнения: три человека, 
проживающие на 74 кв. м, пла-
тить будут столько же – у них 
повышения не будет. Если три 
человека проживают в менее 
чем 74 кв. м, они будут платить 
меньше», – привел пример экс-
перт.

В целом расчеты показыва-
ют, что для большинства граж-
дан оплата за вывоз комму-
нальных отходов не изменится, 
а для семей, проживающих в 
среднестатистических по пло-
щади квартирах, даже снизит-
ся. Повышение может оказаться 
ощутимым только для жителей 
больших квартир и коттеджей.

В «Приморском экологиче-
ском операторе» (ПЭО), кото-
рый и занимается организаци-
ей вывоза ТКО в крае, заверили, 
что переход на новую систему 
начисления не потребует от 
жителей каких-либо дополни-
тельных расчетов и документов.

Как сообщили в ПЭО, ежеме-
сячно в Приморье недобирают 
до 30 миллионов рублей за вы-
воз отходов. Соответственно, 
этих денег не получают и ком-
пании, занимающиеся вывозом 
мусора, и объекты по конечно-
му обращению с ТКО – мусоро-
сортировочные комплексы и 
полигоны. Все это, в свою оче-
редь, приводит к тому, что ком-
пании не могут развиваться, об-
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Мусор распределят по «квадратам»

новлять парк техники и ремон-
тировать ее, не могут повышать 
зарплаты сотрудников за очень 
непростой труд и так далее.

Изменения начислений по-
зволят еще и фактически вы-
вести из тени тех, кто вовсе не 
платит за вывоз ТКО. Переход 
на «квадратные метры» при на-
числении платы за услугу вы-
воза ТКО поможет успешнее 
взыскивать долги через суды 
со злостных неплательщиков.

Своими расчетами с редак-
цией поделилась семья Кузов-
левых из Владивостока.

«У нас квартира небольшая, 
но прописано в ней пятеро. 
Мы посчитали, что по новой 
схеме будем платить немного, 
но меньше, – рассказала мать 
большого семейства Татьяна. – 
При этом у нас долгов по комму-
нальным платежам нет и никог-
да не было. Но нас очень сильно 
возмущает, что в доме сдается в 
аренду много квартир, владель-
цы которых не торопятся опла-
чивать квитанции. В том числе 
и за вывоз мусора. Надеюсь, что 
новая система оплаты улучшит 
ситуацию с долгами. Мы пре-
красно понимаем, что долги 
создают большие проблемы для 
ребят, которые у нас вывозят 
мусор. Хочу заметить, что осо-
бых претензий к ним у нашего 
дома нет. Работают на совесть».

Что интересно, свою нега-
тивную лепту в создание про-
блем в сфере вывоза ТКО внес-
ло бурное развитие туризма в 
регионе.

туриСты Везут 
 С Собой деньги…  

и муСор
С лово минис тру жилищ-

но-коммунального хозяйства 
Приморского края А лексею 
Першину:

«Мы провели исследование, 
которое показало, что за по-
следние годы на территорию 
края существенно увеличился 
поток туристов. Это, безуслов-
но, позитивно сказывается на 
развитии туристической отрас-
ли, да и для Приморья в целом 
это выгодно, но в сфере с твер-
дыми коммунальными отхода-
ми возникает серьезный во-
прос. Так, из трех миллионов 
посетивших край за последние 
годы туристов порядка 300 ты-

сяч проживало в частных до-
мовладениях, на туристических 
объектах. При этом более 150 
тысяч гостей постоянно нахо-
дятся на территории края, но 
они не прописаны. Значит, не 
оплачивают услугу, при этом 
этой услугой активно пользу-
ются. Соответственно, с июля 
владельцы помещений, кото-
рые предоставляются нашим 
гостям, будут платить за вывоз 
мусора точно так же, как и все 
приморцы».

комментарий

Константин 
ШеСТаКоВ,  
глава города 

Владивостока:

– Наша задача – обеспе-
чить работу всех городских 
служб, так или иначе связан-
ных с вывозом мусора, таким 
образом, чтобы не допустить 
ситуации, когда контейнеры 
переполнены.

нительных контейнеров и за-
мене старых. Так, по итогам 
прошлого года в городе уста-
новили более 400 контейнеров. 
Кроме того, сегодня уже трудно 
встретить в городе площадку, 
не оборудованную по совре-
менным требованиям. И работа 
эта продолжается в постоянном 
режиме.

Сообщать о появившихся 
свалках рядом с контейнерны-
ми площадками горожане могут 
через чат-бот администрации 
Владивостока в мессенджере 
Telegram (12+).

Вы платите, 
 льготы будут

По всем вопросам, связан-
ным с изменением оплаты вы-
воза ТКО, жители Приморья 
могут обратиться в колл-центр 
по номеру: 8 (423) 246-72-22. 
С каждым заявителем специ-
алисты будут работать индиви-
дуально. Кроме того, есть чат-
бот Telegram, где также можно 
уточнить всю интересующую 
информацию.

И еще важный момент. Спе-
циалисты призывают помнить: 
«Приморский экологический 
оператор» сам не звонит жи-
телям и не просит направить 
личные данные! Если вам по-
звонили и представились со-
трудниками ПЭО, министер-
ства ЖКХ, МФЦ, знайте – это 
мошенники!

Евгений СИДОРОВ
Фото автора, Primorsky.ru, Vlc.ru

по вывозу мусора сохраняются 
все льготы. В частности, это ка-
сается поддержки малообеспе-
ченных граждан, семей бойцов 
специальной военной опера-
ции, ветеранов труда, инвали-
дов и ряда других категорий 
граждан.

Во ВладиВоСтоке 
Ситуация Спокойная

В столице края ситуация с 
вывозом мусора спокойная. На-
помним, что во Владивостоке в 
прошлом году по поручению 
главы города Константина Ше-
стакова был создан оператив-

ный штаб, который занимает-
ся оперативным решением 
возникающих проблем с 
вывозом мусора. В состав 
штаба вошли представите-
ли администрации, регио-
нального оператора, перевоз-
чиков и коммунальных служб 
города. По словам мэра, вывоз 
мусора должен осуществляться 
своевременно, чтобы избежать 
скопления отходов в местах об-
щего пользования. Что и было 
сделано.

Правда, периодически на-
ходятся нерадивые бизнесмены 
или еще какие ушлые горожане, 
которые незаконно вывозят му-
сор в ближайший лесочек или 
закоулок.  Любят отдельные 
предприниматели и пристра-
иваться к чужим контейнерам. 
Городские службы оперативно 
вывозят такой мусор, который 
явно не украшает ландшафт, а 
с мусорными «кукушками» бо-
рются с помощью видеокамер 
и штрафов. И очень благодарны 
горожанам за помощь в борьбе 
с нарушителями.

Продолжается во Владиво-
стоке масштабная работа и по 
оборудованию контейнерных 
площадок и установке допол-

Это будет выгодно гражданам, которые проживают в маленьких 
квартирах или домах. для сравнения – три человека, 
проживающие на 74 кв. м, платить будут столько же – 
у них повышения не будет. если три человека проживают  
в менее чем 74 кв. м, они будут платить меньше.

По мнению министра, ново-
введение затронет туристиче-
ский кластер и собственников 
больших туробъектов, где про-
писано небольшое количество 
людей, но постоянно прожива-
ет в разы больше.

«Они, конечно, увидят суще-
ственную разницу. Но это будет 
объективным расчетом, – ре-
зюмировал Алексей Першин. – 
Расстраиваться не нужно. Все 
дополнительные средства, ко-
торые принесет нововведение, 
будут направлены на увеличе-
ние количества мусорных баков 
в местах, которые пользуются 
у туристов популярностью, на 
увеличение мусоровывозящей 
техники, строительство новых 
площадок и так далее. Бизнесу 
это только поможет».

В правительстве также заве-
рили, что по части оплаты услуг 
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Сотрудники мКу «Зеленый Владивосток» занимаются озеленением 
общественных мест, создавая живописную среду для жителей города. 
на высадке цветника на кольце инструментального завода побывал 
наш корреспондент. он не только побеседовал с работниками, но и сам 
поучаствовал в обустройстве территории и посадке цветов. о том, как 
работают озеленители, читайте в репортаже «В».

Внимательный житель Вла-
дивостока наверняка замечает 
в теплый сезон газоны и клум-
бы, покрытые разными расте-
ниями. Озеленением города 
ежедневно занимаются специ-
алисты МКУ «Зеленый Влади-
восток». Ежегодно количество 
высаживаемой зелени увели-
чивается. Например, в 2024 
году служба и подрядчики вы-
садили 5218 кустов, 1239 де-
ревьев, 20 лиан, а также пере-
садили 1215 растений. В 2025 
году запланирована высадка 
более 10 тыс. кустарников и 
1,5 тыс. деревьев.

без наВыкоВ цВеток 
не ВыраСтить

На кольце Инструменталь-
ного завода работает брига-
да МК У «Зеленый Владиво-
сток», отвечающая за Фрун-
зенский район, – три специ-
алис та четвертого разряда 
и мастер. Сотрудники служ-
бы видны даже издалека. У 
каждого – светоотражающий 
жилет,  садовые перчатки и 
все необходимые для посад-
ки инструменты. В основном 
трудятся опытные работни-
ки старшего возраста – лю-

кам, но сажал цветы впервые. 
В планах на этот день бы-

ло посадить красную сальвию. 
Позже к ней добавят колеу-
сы желтого цвета. Такое соче-
тание создаст контрастную и 
живописную композицию и 
подчеркнет памятник 80-ле-
тию Победы, который адми-
нистрация города обновила 
перед 9 Мая.

Но даже когда всю клум-
бу засадят, работа над ней не 
закончится. «Зеленый Влади-
восток» будет следить за со-
стоянием участка,  обкаши-
вать бровку и пропалывать 

траву, которая растет вместе 
с цветами. 

«Если высадил цветник, это 
не значит, что все, можно про 
него забыть. Его нужно под-
держивать в соответствующем 
виде. А потом, ближе к осени, 
когда эти цветы уже выполнят 
свою функцию, мы их убира-
ем, выкапываем и высажива-
ем тюльпан на зиму, чтобы он 
к весне взошел и цвел 9 Мая», 
– рассказала Наталья Ивано-
ва, мастер МКУ «Зеленый Вла-
дивосток».

Кстати, тюльпаны служба вы-
саживает каждую осень, чтобы 
создать к весне праздничное 

настроение для горожан и го-
стей Владивостока. Например, 
в 2024 году городские клумбы 
украсила 41 тысяча тюльпанов. 
Этой осенью планируют поса-
дить такое же количество.

Чтобы работать и озеленять 
пространство, по мнению На-
тальи, образование не самое 
главное требование. В такой 
работе больше ценятся прак-
тические навыки и такие нео-
бычные качества, как хороший 
глазомер. 

«Казалось бы, что сложного 
в стрижке кустов бензоножни-
цами? Подстриг, и все. Но на са-
мом деле это сложная работа, 
нужно, чтобы все было ровно 
и аккуратно. Такой навык есть 
не у каждого. А образование не 
имеет большого значения. Кто 
хочет работать, тот и работает, 
несмотря на то, где он учился», 
– рассказала Наталья Иванова.

и В дождь, и В зной 
У озеленителей города та-

кой же рабочий график, как 
и у большинства офисных ра-
ботников: полный восьмича-
совой день. Для отдыха выде-
ляется два технических пере-
рыва: с 10:00 до 10:15 и с 12:00 
до 12:15. Летом, когда работать 
под палящим солнцем стано-
вится невыносимо, озелени-

ди, которые знают свое дело 
и преданы профессии.

«Я всегда на лето прихожу 
на посадку цветов, отсажи-
ваю центр города уже 12 лет. 
На свежем воздухе работает-
ся отлично. Больше всего мне 
нравится в работе красота цве-
тов», – поделилась Ольга, со-
трудница МКУ «Зеленый Вла-
дивосток».

На первый взгляд высадка 
цветов кажется простым де-
лом. Однако подготовить кра-
сивую клумбу – это целая си-
стема. Перед тем как выйти на 
объект, специалисты МКУ «Зе-
леный Владивосток» обдумы-
вают проект. На месте – готовят 
цветник: вскапывают землю и 
делают разметку. Если требует-
ся ровная линия, работают со 
специальной веревкой. Даль-
ше остается сделать лунки для 
посадки, выбить цветы из гор-
шочков и закопать. Но и на это 
нужно мастерство.

«Важно следить, чтобы цве-
ты были посажены равномер-
но и на нужную глубину. Поса-
ди их поглубже, а потом землей 
прикопай», – объяснили специ-
алисты «Зеленого Владивосто-
ка» корреспонденту «В», кото-
рый взялся помочь работни-

Цветов много не бывает
специалисты «Зеленого владивостока» создают яркую 
цветочную композицию на кольце инструментального завода
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Валентина, пенсионер, 74 года: 
–У нас хватает зелени в городе. 
Больше всего нравится, когда все 
выглядит ухоженно. Посмотри-
те, как красиво!
инна, торговый представи-
тель, 35 лет: 
– Очень нравится. Хотелось бы 
еще больше зелени, летом – боль-
ше цветов. Чтобы было ярко. 
Кристина, дизайнер, 19 лет: 
– Мне все очень нравится. Люблю 

мнения горожан: что вы думаете об озеленении города?
красивые парки и скверы, где мож-
но сделать классные фотки.
игорь, менеджер, 28 лет: 
– В наших парках все очень хо-
рошо. На улицах тоже красиво, 
только банально. Хотелось бы 
увидеть что-нибудь новое, уни-
кальное.
наталья, пенсионер, 71 год:
– Я и сама занимаюсь озеленени-
ем, только своего участка. А в го-
роде если вижу, то радуется глаз.

Василий, водитель, 63 года: 
– Озеленять очень важно. Так и 
воздух чище, и мусора меньше. 
родион, школьник, 17 лет: 
– Очень красиво, и воздух из-за 
цветов и растений чище.
анфиса, домохозяйка, 40 лет: 
– У нас потрясающие клумбы в 
парках и около торговых цен-
тров.
анна, студентка, 20 лет: 
– Я замечаю все цветы в нашем 

городе, потому что у меня ал-
лергия. Владивосток – это го-
род машин, а значит, город га-
зов. Цветочки и озеленение по-
могают сделать воздух чище.
ярослав, юрист, 46 лет: 
– Я думаю, что разные цветы, 
красиво посаженные деревья 
делают наш город визуально 
более привлекательным. И са-
мому приятно гулять по ухо-
женной территории. 

телям дается дополнительный 
перерыв для того, чтобы мож-
но было посидеть в машине, 
перекусить и восстановить 
силы. По словам мастера МКУ 
«Зеленый Владивосток», здо-
ровье и безопасность работ-
ников для них важнее всего. 

Н о  д а же  п л ох а я  п о год а 
не ос танавливает озелене-
ние города. В зависимости от 
условий меняется вид рабо-
ты. Если из-за ливня нельзя 
зайти на цветник, специали-
сты занимаются высадкой ку-
старников или делают про-
полку.  По с ловам мас тера, 
они никогда не бездействуют 
и даже в зимний период идут 
расчищать снег. 

По словам мастера, на сегодняшний день 
уже было высажено 1800 квадратных 
метров цветников. и это только 
по Фрунзенскому району

краСота для людей
Благоустройство и озеле-

нение делает наш город ком-
фортнее и красивее. Помимо 
однолетних цветов, озелени-
тели создают композиции из 
многолетних растений. Среди 
них – шалфей дубравный, ба-
дан, ирис, лук декоративный, 
кото в н и к  Ф а ссе н а ,  оч и то к 
видный, стахис, дербенник, 
перовския, остролистный и 
бриллиантовый вейник, сес-
лерия и декоративные осоки. 
В 2024 году в городе высади-
ли 266 344 однолетних цве-
тов и 4912 многолетников. 
В 2025 году посадят 260 тыс. 
цветов и 5 тыс. многолетних 
растений.

Ц в е т н и к и  в ы с а ж и в а ю т 
каждый год по одним и тем 
же адресам,  но иногда до-
б а в л я ютс я  н о в ы е  м е с та .  В 
этом году появился цветник 

на проспекте Красного Зна-
мени (возле домов 39–43) . 
Там высадили 12 объемных 
звезд из сальвии блестящей 
и цинерарии. А на проспек-
те 100-летия Владивостока (в 
районе Молодежной) на от-
косе разбит цветник в форме 

символического числа этого 
года, посвященного Великой 
Победе, – 80.

Работники «Зеленого Вла-
дивостока» обычно действу-
ют по плану. Готовят цветники 
и скверы к городским празд-
никам и событиям. Например, 
9 Мая для них – событие гран-
диозное и масштабное, к ко-
торому каждый год готовятся 
красиво: высаживают орден и 
флаг из цветов, активно стри-
гут газоны. 

На День города также пла-
нируются работы. Приведут 
в  должный вид А леу тскую, 

сквер Бриннера, парк Побе-
ды и многое другое. По сло-
вам мас тера,  на сегодняш-
ний день уже было высаже-
но 1800 квадратных метров 
цветников. И это только по 
Фрунзенскому району.  

И работу «Зеленого Влади-
востока» замечают и ценят 

многие жители. Но, к со-
жалению, не все. 

«Некоторые люди це-
нят. Когда мы работаем 

на цветниках, подходят и 
говорят нам спасибо. А не-

которые тоже “очень ценят”, 
считают, что цветы – это лиш-
нее, выдирают и увозят себе 
на дачу. Отдельная пробле-
ма – автомобилисты, которые 
заезжают на газоны, считают, 
что это тоже парковка. Пар-
ковочных мест не хватает, я 
согласна, но это же не значит, 
что нужно стоять на газонах», – 
поделилась Наталья Иванова.

Дмитрий ДОРОХОВ
Фото Алексея ВОРОНИНА

5 000 многолетних растений.

260 000 цветов,

1 500 деревьев,

10 000 кустарников,

в 2025 году  мку «зеленый Владивосток» 
высадит более
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чисто и безопасно

обновление перехода 
на калинина
подземный переход в районе дома № 27 на улице 
Калинина включен в план ремонтных работ, который 
реализует городское управление дорог. Сейчас 
объявлен конкурс на выбор подрядной организации.
Заявки от компаний принимаются до 24 июня. Победителю предсто-

ит выполнить ремонт до конца августа. Планируется восстановить сте-
ны, отремонтировать тротуары и дорожки, укрепить откос, установить 
пандус и ограждение, а также провести другие необходимые работы.

Этот объект стал еще одним в списке переходов, где в 2025 году будет 
выполнен капитальный ремонт. Сейчас по заказу администрации идет 
обновление перехода на остановке «Проспект 100-летия Владивосто-
ка». В ближайшее время начнутся работы также у дома № 46 на этом же 
проспекте и возле гимназии № 2 на Океанском.

В программу ремонта на этот год вошли и надземные переходы. Об-
новление уже завершено в районе остановки «Парк Победы» и у дома 
№ 69 на улице Некрасовской. Впереди – ремонт перехода между улицей 
Некрасовской, 49 и проспектом Красного Знамени, 65.

Ярослава УДОВИК

Во Владивостоке продолжается благоустройство 
одного из самых любимых горожанами мест отдыха 
– набережной Спортивной гавани. В этом году 
работы сосредоточены на участке в районе улицы 
батарейной.

остановки станут лучше

На Алеутской 
продолжается ремонт
на улице алеутской во Владивостоке продолжается 
укладка нового асфальта. 
Очередной участок 

– от Светланской до Се-
меновской – получил 
свежее покрытие. Здесь 
было уложено 145 тонн 
асфальтобетона на пло-
щади более 1200 ква-
дратных метров.

Ранее дорожники 
уже обновили покры-
тие в районе останов-
ки «Серая лошадь» – там заменили асфальт на участке площадью око-
ло 1300 квадратных метров и провели монтаж новых люков.

Как сообщили в управлении дорог администрации города, в бли-
жайшее время работы продолжатся. В планах – ремонт участка от 
Семеновской до Пологой.

Обновление дорожного покрытия проходит не только на Але-
утской. Комплексные и локальные работы ведутся также на улицах 
Русской, Архангельской, Жигура, Стрелочной, Адмирала Горшкова 
и других. Подрядчики устраняют дефекты, выравнивают проезжую 
часть и приводят дороги в нормативное состояние.

Ольга РАТУША
Фото «Содержание городских территорий»

Море – городу

Сейчас на объекте восстанав-
ливают гидротехническое соору-
жение и укрепляют береговую 
линию. Также ведется строитель-
ство амфитеатра с живописным 
видом на море – здесь можно 
будет встречать закаты. Проект 
включает замену покрытий, озе-

ленение территории, установку 
малых архитектурных форм и 
освещения.

«Мы поэтапно формиру-
ем новый облик набережной 
Спортивной гавани. Это будет 
комфортное и безопасное про-
странство, которое полюбится 

всем жителям и гостям Влади-
востока», – отметил Константин 
Шестаков. 

Работы планируется завер-
шить к концу лета.

Обновление набережной 
ведется поэтапно. В 2022 году 
благоустроили центральный 
променад, а позднее – терри-
торию у фонтана. Здесь уже 
появились качели, скамейки, 
зеленые насаждения и уютный 
амфитеатр.

В рамках проекта также был 

создан сквер с терренкуром – 
прогулочной тропой, соеди-
няющей улицу Пограничную 
с набережной. Ландшафтное 
оформление выполнено в 
природной стилистике При-
морского края: растения под-
бирались так, чтобы сохранять 
декоративность круглый год. 
Для комфорта жителей марш-
рут оборудован скамейками, по-
ручнями и системой освещения.

Ярослава УДОВИК
Фото Евгении КУБКО

комментарий

Константин 
ШеСТаКоВ,  

глава Владивостока:

– Мы поэтапно формиру-
ем новый облик набережной 
Спортивной гавани. Это бу-
дет комфортное и безопасное 
пространство, которое полю-
бится всем жителям и гостям 
Владивостока.

В столице края начались масштабные 
работы по ремонту остановочных 
павильонов. 

Занимается этим подрядная организация, вы-
бранная по итогам конкурсной процедуры, – ком-
пания «Промстрой-ДВ». Первые объекты уже на-
чали приводить в порядок: работы стартовали на 
остановках «Перинатальный центр», «Адмираль-
ская», «Катерная» и «Причальная».

Как сообщили в управлении дорог городской 

администрации, в этом сезоне предстоит отремон-
тировать 36 остановочных пунктов. В зависимости 
от состояния объектов, где-то планируется заме-
нить стеклянные панели, поврежденные вандала-
ми, где-то – отремонтировать кровлю или лавоч-
ки, привести в порядок конструкцию павильона.

В перечне остановок, где скоро начнутся работы, 
– «Поликлиника № 9», «Бухта Федорова», «Флотский 
городок», «Гвардейская», «Фанзавод», «Школа № 44», 
«Баляева», «Голубиная Падь», а также павильоны у 
домов по улице Нейбута, 31 и проспекту Красного 
Знамени, 129 и другие.

Кроме ремонта, в этом году администрация го-
рода установит 16 новых остановок. Подрядчиком 
этих работ также стала компания «Промстрой-ДВ».

С начала года уже проведен ремонт павильонов 
на остановках «Парк Победы», «Фабрика Заря», «Га-
лактика», «Колледж ВГУЭС», «Бухта Тихая», «Добро-
вольского» и «Вторая Речка». Осенью прошлого года 
новые павильоны появились на «Больнице ДВНЦ», 
«Мельзаводе», «Чкалова», «Поликлинике № 5», «Ба-
ляева» и «Военном шоссе».

 

Во Владивостоке продолжаются 
круглосуточные работы по уборке  
и ремонту уличной инфраструктуры. 

Бригады муниципального предприятия «Содер-
жание городских территорий» (СГТ) ежедневно наво-
дят порядок на улицах города: убирают мусор и ста-
рые покрышки, моют остановки, дороги и тротуары, 
удаляют граффити и несанкционированные объявле-
ния, обновляют разметку и проводят мелкий ремонт.

На этой неделе силами СГТ проведены работы 
на улицах Космонавтов, Воропаева, Уборевича, Ко-
рабельной Набережной, Русской, Глинки, Каплуно-
ва, Фонтанной, Пушкинской, на проспекте Красного 
Знамени и в других районах города. Старые шины 
вывезли с улиц Олега Кошевого и Проходной.

«Очищаем поверхности переходов от граффити. 
Сейчас эти работы проводим в районе остановки 
«Покровский парк». Также переходы, тротуары и 
остановки общественного транспорта регулярно 
моем от пыли и грязи», – рассказали дорожники.

С помощью специализированной техники произ-
водится механическая уборка проезжей части: пыль 
и грязь убрали на улицах Маковского, Катерной, 

Верхнепортовой, Алеутской, Нейбута, Некрасовской, 
Океанском проспекте и других. Параллельно в раз-
ных районах Владивостока продолжается ямочный 
ремонт. Подрядные организации и муниципальные 
службы работают на улицах Архангельской, Жигура, 
Стрелочной, Адмирала Горшкова. Приводятся в по-
рядок и грунтовые дороги – на Курильской, Суворов-
ской, Тернейской, Южной, а также на острове Русский.

Дорожники продолжают обновлять разметку, 
устанавливать знаки и указатели, приводить в поря-
док леерные ограждения – все эти работы идут в по-
стоянном режиме и охватывают все районы города.

Ольга РАТУША
Фото «Содержание городских территорий»

София КРАСКО
Фото www.vlc.ru
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семья города

Награда за тепло и единство
во владивостоке состоялась торжественная церемония награждения 
участников и победителей конкурса «семья года»

В Штабе общественной поддержки «живем 
в приморье» наградили участников и победителей 
конкурса «Семья года города Владивостока», 
который был организован и проведен 
администрацией города. денежные сертификаты 
и дипломы конкурсантам вручили глава 
Владивостока Константин Шестаков и председатель 
думы города андрей брик. 

«Семья года» – это конкурс, 
который направлен на сохране-
ние, укрепление и продвижение 
традиционных ценностей, а так-
же на повышение общественно-
го престижа семейного образа 
жизни и ответственного роди-
тельства. 

В этом году участниками кон-
курса стали 35 семей из Влади-
востока. Номинаций было пять: 
«Золотая семья», «Многодетная 
семья», «Молодая семья», «Се-
мья – хранитель традиций» и 
«Семья защитника Отечества». 
20 февраля начался прием за-
явок, а 20 июня состоялась тор-
жественная церемония награж-
дения.

«Самое важное в жизни че-
ловека – это семья. Наверное, 
важна и собственная реализа-
ция, но ведь так здорово, когда 
ты видишь маму и папу, когда 
ты видишь влюбленные глаза 
своей второй половины, когда 
ты чувствуешь гордость за тех 
мальчиков и девочек, которых 
воспитал. Это счастье. В этом за-
ле собрались лучшие семьи го-
рода Владивостока – хранители 
традиций, защитники Отечества, 
любящие люди, воспитываю-

щие по-настоящему славных 
ребят. Наша молодежь долж-
на на вас равняться», – сказал 
Константин Шестаков, мэр Вла-
дивостока.

Всех участников конкурса на-
градили памятными подарками, 
дипломами и букетами из рома-
шек – символа любви и верности. 
Победители номинаций «Семьи 
года города Владивостока» полу-
чили денежную премию в разме-
ре 100 000 рублей. 

на них нужно 
раВнятьСя

«Золотой семьей города Вла-
дивостока» стала семья Виткиных 
– супруги находятся в зарегистри-
рованном браке более 60 лет. Так-
же их пара одержала победу на ре-
гиональном этапе конкурса и была 
номинирована на всероссийский. 

Победу в номинации «много-
детная семья» одержали супру-
ги Анисимовы, которые воспиты-
вают пятерых детей.

«У меня пятеро деток. Стар-
шему – 21 год, младшей – 3. Мы 
активная, молодая, позитивная 
семья. Участвуем в различных 
городских мероприятиях, ведем 
подвижный образ жизни. В кон-
курсе участвовали впервые, все 
время было некогда. В этом го-
ду тоже много дел, забот, но в 
последний момент, скажем так, 

комментарий

Константин 
ШеСТаКоВ,  

глава Владивостока:

– Самое важное в жизни 
человека – это семья. Навер-
ное, важна и собственная реа-
лизация, но ведь так здорово, 
когда ты видишь маму и па-
пу, когда ты видишь влюблен-
ные глаза своей второй поло-
вины, когда ты чувствуешь 
гордость за тех мальчиков и 
девочек, которых воспитал. 
Это счастье. В этом зале со-
брались лучшие семьи города 
Владивостока – хранители 
традиций, защитники Отече-
ства, любящие люди, воспиты-
вающие по-настоящему слав-
ных ребят. Наша молодежь 
должна на вас равняться.

Семья Новиковых, победитель в номинации «Молодая семья города Владивостока»

Семья Уваровых, победитель в номинации «Семья защитника Отечества»

Семья Анисимоых, победитель 
в номинации  «Многодетная семья»

Семья Виткиных, победитель в номинации «Золотая семья города Владивостока»

запрыгнули в вагон, и вот 
мы здесь», – рассказала ан-
на анисимова, победитель 
в номинации «многодетная 
семья».

«молодой семьей города 
Владивостока» стала семья Но-
виковых, в которой молодые су-
пруги воспитывают трех сыновей.

«Большая гордость не толь-
ко за свою семью, но и в целом за 
то, что наш город полон таких 
прекрасных семей», – сказала по-
лина новикова, победитель в 
номинации «молодая семья».

В номинации «Семья – хра-
нитель традиций» принимали 
участие семьи, в которых супру-
ги, их дети (внуки, правнуки) со-
храняют приверженность семей-
ной профессии. Победу одержа-
ли Петровы – творческая семья, 
часто выступающая на меропри-
ятиях Владивостокской епархии.

В честь Года защитника Отече-
ства была добавлена номинация 
«Семья защитника отечества». 
В ней принимали участие семьи, 
в которых члены семьи являются 
или являлись участниками бое-
вых действий, а также члены ко-
торых активно участвуют в соци-
ально значимых мероприятиях, 
волонтерских и патриотических 
движениях. Победителями в дан-
ной номинации стали Уваровы. 

«Мы с супругом находимся в 
браке 28 лет. Вместе воспита-
ли двоих достойных детей. Мой 
муж – ветеран боевых действий 
и председатель организации АНО 
“Ветераны боевых действий При-
морского края”. Мы всей семьей 
ведем активную волонтерскую 
деятельность по патриотиче-
скому воспитанию подрастаю-
щего поколения, также проводим 
разные мероприятия и городские 
конкурсы», – рассказала Верони-
ка уварова, победитель в но-
минации «Семья защитника 
отечества».

Завершила мероприятие тор-
жественная речь представителя 
регионального отделения «Со-
юза женщин России».

«Что для нас значит семья? В 
семье мы получаем вдохновение, 
поддержку и любовь. Очень ценно, 
когда тебя поддерживают и по-
нимают абсолютно во всем. Все, 
кто участвует в этом конкурсе, 
– представители больших, креп-
ких, дружных семей. Я поздравляю 
вас всех и желаю вам счастья, 
любви, вдохновения и крепкого 
здоровья», – сказала нина Шев-
чук, представителя региональ-
ного отделения «Союза жен-
щин россии».

Ольга ВОРОТНЯК
Фото Алексея ВОРОНИНА
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возле дома молодежи образ 
легендарного танка т-34 собрали 
из 10 000 свечей в память о подвиге 
земляков и героизме танковой колонны 
«Приморский комсомолец»

Помним и чтим 
во владивостоке прошли памятные мероприятия, 
посвященные годовщине начала 
великой отечественной войны

80-летие победы

22 июня жители города 
почтили память 
погибших воинов, 
приняв участие в 
городском митинге и 
всероссийских акциях. 
участники флешмоба 
«огненная картина 
войны» создали силуэт 
танка из 10 тысяч 
свечей, а дерево, 
ставшее символом 
непобедимости нашего 
народа, высадил 
глава Владивостока 
Константин Шестаков.

памятный митинг
В 11:00 у Вечного огня мемо-

риала «Боевая слава Тихооке-
анского флота» состоялся ми-
тинг, посвященный Дню памяти 
и скорби. Участники возложили 
гирлянды и цветы к памятнику.

В митинге приняли участие 
глава Владивостока Констан-
тин Шестаков, губернатор При-
морского края Олег Кожемяко, 
командующий Тихоокеанском 
флотом Виктор Лиина, предста-
вители государственных, реги-
ональных и муниципальных ве-
домств, силовых структур, по-
четные граждане, воспитанники 
патриотических объединений и 
все желающие жители города.

С обращением к присутству-
ющим выступил губернатор При-
морского края. Он отметил, что 
сегодня, в День памяти и скорби, 
мы чтим память всех тех, кто отдал 
свои жизни в годы Великой Оте-
чественной войны, принеся мир и 
спокойствие русской земле.  

Собравшиеся почтили па-
мять павших, возложив цветы к 
Вечному огню и установив у сте-
ны памяти множество зажжен-
ных лампад. 

комментарийКонстантин ШеСТаКоВ,  
глава Владивостока:

– Владивосток, как и вся страна, внес свой вклад в Ве-
ликую Победу. Наши порты принимали грузы по ленд-лизу, 

заводы работали для фронта, а тысячи жителей города уш-
ли на передовую, многие из них так и не вернулись домой. Сегодня 
мы обязаны сохранить правду о тех страшных годах и передать 
ее будущим поколениям.

Пусть этот день будет не только символом скорби, но и на-
поминанием о том, как хрупок мир и как важно его беречь. Давай-
те вместе чтить память павших, поддерживать ветеранов и 
тружеников тыла, окружать их заботой и вниманием.

Светлая память героям, отдавшим жизнь за наше будущее. 
Вечная слава народу-победителю!

ции Дарья Стегний, а также все 
неравнодушные жители города 
и волонтеры. 

В начале мероприятия к со-
бравшимся обратился глава го-
рода. Он подчеркнул, что даже 
спустя десятилетия мы храним 

память о героях, павших в Вели-
кой Отечественной войне.

«Практически в каждой семье 
есть герои, которые в те года уш-
ли на фронт во имя защиты нашей 
Родины. Сегодня мы все находим-
ся в той ситуации, когда не объ-
единиться вокруг нашей страны 
просто невозможно, потому что 
многие из нас воспитывались на 
историях о наших дедах и праде-
дах. Поэтому и словом, и делом, и 
молитвой мы должны поддержать 
ребят в зоне специальной воен-
ной операции, чтобы они скорее 

вернулись домой с победой», – об-
ратился к жителям Владивостока 
Константин Шестаков.

В завершение мероприятия 
глава города высадил молодой са-
женец тополя. Всероссийская эко-
логическая акция «Тополь Победы» 
проходит в разных городах нашей 
страны. Она берет начало с истории 
легендарного тополя из Волгогра-
да, который пережил Сталинград-
скую битву и, несмотря на повреж-
дения, зацвел. С тех пор тополь стал 
символом возрождения мира и не-
победимости нашего народа. 

«огненная картина 
Войны»

Одним из самых впечатля-
ющих мероприятий стала мас-
штабная инсталляция. Знаме-

нитый танк Т-34, собранный из 
10 000 свечей, которые зажгли 
в знак скорби и уважения к под-
вигу советских воинов. В мас-
штабной акции приняли участие 
молодежные и общественные 
организации, студенты, волон-
теры, представители органов 
власти и все желающие жители 
города. Создание фигуры заня-
ло несколько часов. Волонтеры 
дополнили изображение танка 
надписью «Помним! Гордимся!».

В День памяти и скорби нема-
ловажным мероприятием явля-
ется всероссийская акция «Све-
ча памяти». Каждый желающий 
смог зажечь виртуальную свечу 
в память о погибших.

Дмитрий ДОРОХОВ
Фото пресс-службы администрации 

города Владивостока 

«тополь победы»
В 14:00 в парке Победы про-

шла всероссийская акция «То-
поль Победы». Принять участие 
в высадке дерева пришли глава 
города Константин Шестаков, 
заместитель главы администра-
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Шаг в море судьбы
21 июня на корабельной набережной состоялся торжественный 
выпуск Нахимовского военно-морского училища, филиала 
владивостокского президентского кадетского училища

служу россии!

В этом году 
во Владивостоке 
выпустились свыше 
60 молодых курсантов.

Праздничное мероприятие 
прошло в два этапа. Первая 
часть, посвященная 7-му выпу-
ску, состоялось в филиале На-
химовского военно-морского 
училища. Началась она с торже-
ственной церемонии, на которой 
присутствовали выпускники, их 
родители и сотрудники филиа-
ла. Командир училища, контр-
адмирал Владимир Бураков, вру-
чил почетные грамоты лучшим 
выпускникам, а также благодар-
ственные письма родителям за 
активное участие в воспита-
нии будущих офицеров. По 
сложившейся традиции, 
ученики 7-й роты передали 
знамя своим товарищам, ко-
торые только начинают свой 
путь в 11-м классе. Также они 
оставили на аллее выпускников 
капсулу времени, в которой – по-
слания для будущих нахимовцев. 

Вторая часть торжественного 
мероприятия состоялась на 33-м 
военном причале главной базы 
Краснознаменного Тихоокеанско-

го флота. Здесь всем 64 выпускни-
кам торжественно вручили атте-
статы об окончании училища. Луч-
шим из них были присвоены знаки 
отличия нахимовцев – золотые и 
серебряные медали. В этом году 
золотыми медалями награждены 
16 человек, серебряными – трое. 
Награды вручали: командующий 
Тихоокеанским флотом адмирал 
Виктор Лиина, начальник Тихооке-

комментарий

Константин 
ШеСТаКоВ,  

глава Владивостока:

 – Дорогие выпускники! Для 
вас открываются новые гори-
зонты и испытания. Верьте в 
себя, в свои силы и стремитесь 
к новым знаниям и достижени-
ям. Успехов!

анского высшего военно-морского 
училища имени адмирала Макаро-
ва капитан первого ранга Сергей 
Собокарь, начальник управления 
ФСБ России по Тихоокеанскому 
флоту контр-адмирал Сергей Щер-
баченко, почетный председатель 
Владивостокского морского со-
брания адмирал Константин Си-
денко и глава города Владивостока 
Константин Шестаков.

Многие выпускники лицея уже 
точно знают, какой путь выберут. 
49 ребят решили связать свою 
жизнь с военной карьерой – слу-
жением Родине на флоте и в армии.

«Мы хотим поздравить всех 
выпускников! Для вас открывают-
ся новые горизонты и испытания. 
Верьте в себя, в свои силы и стре-
митесь к новым знаниям и дости-
жениям. Успехов!» – поздравил вы-
пускников Константин Шестаков. 

София КРАСКО 
Фото Алекся ВОРОНИНА 
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пресс-конференция ко дню города (6+) прошла в Штабе 
общественно поддержки «живем в приморье». В этом году 
празднование начнется 28 июня со дня молодежи (6+) и 
продолжится до 5 июля. основные мероприятия пройдут на 
центральной площади города. о том, какие направления и 
события ждут горожан, читайте  в обзоре «В».

Марафон праздников
календарь событий

о том, как во владивостоке отметят два самых  
масштабных летних праздника, рассказал глава города

20 июня состоялась пресс-конференция, на которой представителям СМИ расска-
зали о планах на 28 июня – 5 июля. Именно в эти дни в городе пройдут большие празд-
ники: День молодежи и День города. О том, что и где будет происходить в это время, 
рассказали Константин Шестков, глава города Владивостока, Ольга Гуревич, предсе-
датель общественного экспертного совета по развитию туризма в Приморском крае, 
Роман Ковбас, глава Агентства по делам молодежи, и Алексей Дунаев, директор ООО 
«КРДВ Приморье». 

В этом году празднование будет не менее масштабным, чем в прошлом. В 2024 го-
ду администрация города предложила новый формат торжеств: марафон событий для 
горожан начался со Дня молодежи и завершился Днем города. Такой подход отмети-
ли на федеральном уровне. По такому же плану организуют праздник и в этом году, и 
Владивосток превратится в единую праздничную площадку.

В этом году для мероприятий выбрали два основных вектора: «Владивосток боль-
ше, чем море» и «Герои среди нас». 

«То, что Владивосток – город, то, что Владивосток – курорт, очевидно для многих. 
Но для нас – для жителей, для команды и для тех людей, которые город любят, – смыс-
лов в городе Владивостоке гораздо больше, и образов больше. И мероприятий, кото-
рые мог бы посетить каждый, должно быть достаточно», – рассказал Константин Ше-
стаков о первой теме.

Вторую же тему – «Герои среди нас» – посвятят горожанам, внесшим вклад в безо-
пасность и развитие малой и большой родины и ее жителей. На мероприятиях гостям 
расскажут о ветеранах Великой Отечественной войны, героях, которые сейчас служат 
на СВО, работниках МЧС, здравоохранения, образования, культуры и других отраслей. 

Основные мероприятия пройдут на центральной площади города, но вся терри-
тория Владивостокского городского округа – от села Берегового до острова Попова 
– подключится к праздникам. На муниципальных сценах состоятся концерты, образо-
вательные мероприятия и мастер-классы.

Ольга РАТУША. Фото Алексея ВОРОНИНА

С 28 июня по 5 июля горожане и го-
сти города узнают все о гребешке на 
дальневосточном фестивале «на греб-
не» (6+). Все праздничные дни на цен-
тральной площади будут проходить 
мастер-классы по обращению с гребеш-
ком от а до я: от добычи до изготовле-
ния из него разных блюд – вареного, жа-
реного, расстегаев и ватрушек. а чтобы 
отдыхающие не страдали от голода, все 
дни праздника на центральной площа-
ди будет работать фуд-корт.

«Мы соединяем дальневосточную кух-
ню. Мы хорошо понимаем, что это море, 
тайга и большое влияние Азии. И несмотря 
на то, что мы в первую очередь представ-
ляем российскую кухню и кухню народов 
России, тем не менее у нас все равно есть 
такие азиатские мотивы, которые понятны 
жителям нашего города и края и интерес-
ны нашим гостям», – рассказала Ольга Гу-
ревич, председатель общественного экс-
пертного совета по развитию туризма в 
Приморском крае.

Каждый праздничный день с 28 ию-
ня по 5 июля будет посвящен одному на-
правлению.

28 июня – день молодежи
В этом году во Владивостоке отмечать 

День молодежи будут в субботу 28 июня с 
13:00 до 22:00 на площади Борцов Револю-
ции. Здесь организуют мероприятия для 
всех молодежных подгрупп: для молоде-
жи,  школьников, студентов, жителей и го-
стей города.  Особое внимание в этом году 
обратят на «взрослую» молодежь. 

«Много будет сделано для семей. По-
ка что больше мы работаем со студенче-
ской и школьной молодежью, а рабочая 
молодежь, взрослая охвачена не совсем 
плотно. Поэтому много форматов будет 
направлено на рабочую, взрослую, се-
мейную молодежь», – отметил Роман Ков-
бас, глава Агентства по делам молодежи.

Создадут на площади экспозицию до-
бровольческого движения и карьерные 
площадки. Специально для молодых лю-
дей в этом году хедлайнерами концерт-
ной программы пригласили Владу MIRAVI 
и группу Burito.

Чтобы попасть на меропри-
ятия в День молодежи, необхо-
димо будет зарегистрировать-
ся заранее. Впрочем, волонте-
ры помогут это сделать и перед 
входом в праздничную зону, но 
нужно приготовиться отстоять 
возможную очередь. 

29 июня – день Спорта
Второй день празднования в городе 

отметят как спортивный день. С 9:00 до 
15:00 на набережной Спортивной гавани 
пройдут международные соревнования 
по гребле на лодках класса «Дракон» (6+). 

комментарий

ольга гуреВич,  
председатель общественного 

экспертного совета по развитию 
туризма в Приморском крае:

–Мы соединяем дальневосточную кух-
ню. Мы хорошо понимаем, что это море, 
тайга и большое влияние Азии. И несмо-
тря на то, что мы в первую очередь пред-
ставляем российскую кухню и кухню наро-
дов России, тем не менее у нас все равно 
есть такие азиатские мотивы, которые 
понятны жителям нашего города и края 
и интересны нашим гостям.

комментарий

Константин 
ШеСТаКоВ,  

глава Владивостока:
– Наверное, основной дви-

жущей силой являются татарская и 
башкирская диаспора. Но на нашей пло-
щади будет место каждой из диаспор. 
Будут интересные мероприятия в об-
ласти культуры, спорта, кулинарии. 
Вечером будет проведена концертная 
программа. Многие из представителей 
различных диаспор, проживающих на 
территории Приморского края, при-
едут к нам во Владивосток для того, 
чтобы продемонстрировать всю силу 
национальных диаспор.

региСТрация
на мероприятие

А в 12:00 под Золотым мостом стартует 
Большая регата на крейсерских яхтах (6+). 
Наблюдать за соревнованиями можно 
будет с набережной Спортивной гавани.

А на парковке «Фетисов Арены» 
пройдут соревнования по роллерному 
спорту для детей и взрослых (6+).  

А завершится день на набережной 
Спортивной гавани шоу музыки, воды и 
огня. Под джазовые мелодии на фоне мо-
ря здесь покажут файер-шоу.

30 июня – день интеллектуалоВ
С 19.00 до 21.00 на площади Борцов 

Революции пройдет тематическая игра 
«Квиз, плиз! Про Владивосток» (6+). Ко-
манды от 2 до 6 человек будут отвечать 
на вопросы о городе. Присоединиться 
может любой желающий. 

1 июля – день ВетераноВ боеВых 
дейСтВий

Этот праздник в Приморье отметят 
впервые. На площади Борцов Революции 
выставят боевую технику и вооружение и 
организуют концертную программу (6+).

2 июля – официальный праздник
В сам День города, по словам главы 

города, состоится много официальных 
мероприятий. Владивосток будут по-
здравлять официальные гости, а админи-
страция вручит регалии «Почетный жи-
тель Владивостока» тем, кто внес вклад 
в развитие города. 

3 июля – ВыпуСкной Спо
Впервые во Владивостоке на главной 

площади организуют большой праздник 
для 2000 выпускников колледжей (6+). 

4 июля – день национальноСтей

На площади Борцов Революции собе-
рутся представители национальностей, 
живущих в Приморском крае. 

5 июля – большой праздник
Финальным днем празднования станет 

5 июля. В этот день по всему городу пройдут 
мероприятия, концерты, особые события.

В 11:00 на видовой площадке Нагорного 
парка торжественно зарегистрируют брак 
трех пар молодоженов (6+).

Компания «Автомир» соберет 100 авто-
мобилей на автошоу под открытым небом 
(6+). Также будут соревнования по силово-
му экстриму (6+).

На главной площади города пройдет ос-
новная концертная программа. На главной 
сцене города выступят владивостокские, 
приморские и дальневосточные коллек-
тивы. Вечером горожан ждет выступление 
четырех хедлайнеров: Виктории Дайнеко, 
групп «Город 312» и «Корни», Олега Газма-
нова (6+). Завершится концерт празднич-
ным фейерверком.
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Перезагрузка для бойцов
ветераны боевых действий могут пройти во владивостоке 
бесплатное санаторно-курортное лечение. и много чего еще…

комментарий

дмитрий 
СВиТайло,  

 заместитель главы 
администрации 

города Владивостока:

– Администрация города 
Владивостока участвует в 
работе по поддержке наших 
бойцов СВО, ветеранов и чле-
нов их семей всеми силами и 
методами. Мы сделаем все, 
чтобы им была оказана мак-
симально возможная помощь 
и поддержка.

Бойцам и ветеранам СВО обеспечен индивидуальный подход в лечении и восстановлении. 

Для ветеранов спецоперации в этом году появилась новая возможность – они могут 
проходить лечение и реабилитацию в учреждениях Соцфонда России

продолжаем 
знакомить наших 
читателей с мерами 
поддержки, которые 
получают наши бойцы, 
ветераны СВо и члены 
их семей. Сегодня 
разговор о том, на 
какую медицинскую 
помощь могут 
рассчитывать эти 
категории граждан.
Во Владивостоке граждане 

льготных категорий, включая 
ветеранов боевых действий, мо-
гут получить поддержку в виде 
санаторно-курортного лечения 
и бесплатного проезда к месту 
лечения и обратно. О том, кто 
именно имеет право на полу-
чение путевок, какие категории 
граждан включены в програм-
му и как можно воспользовать-
ся этой социальной услугой, 
рассказали в интервью Центру 
управления регионом специ-
алист министерства труда и со-
циальной политики края Татья-
на Воробьева и представитель 
регионального отделения Со-
циального фонда России Мария 
Сиваева.

– Бойцы, ветераны и чле-
ны их семей имеют целый 
ряд мер поддержки, кото-

рые касаются сферы здраво-
охранения. Давайте начнем 

с социальной выплаты на са-
на т орн о-к ур ортн о е л е ч е-
ние.

– За счет средств регио-
нального бюджета отдельным 
категориям предоставляется 
социальная выплата на сана-
торно-курортное лечение.

Эта выплата перечисляется 
санаторию органами социаль-
ной защиты населения после 
оздоровления гражданина.

Оздоровиться могут:
– граждане, имеющие зва-

ние Герой Российской Федера-
ции и Герой Приморского края, 
– один раз в год;

– участники боевых дей-
ствий (в том числе специаль-
ной военной операции), став-
шие инвалидами 1 или 2 группы 
вследствие ранения, контузии, 
увечья или заболевания, полу-
ченных при защите Отечества 
или исполнении обязанностей 
военной службы в районах бо-
евых действий, и семьи погиб-
ших – один раз в три года;

– участники специальной 
военной операции, получив-
шие ранение (увечье, контузию, 
травму) – однократно.

– Право на санаторно-ку-
рортное лечение имеют не 
только участники боевых 

действий, но и семьи погибших 
участников специальной воен-
ной операции. Кто входит в 
состав семьи для получения 
права на оздоровление?

– В состав семьи погибше-
го участника боевых действий 
входят:

– супруг (супруга), не всту-
пившие в повторный брак;

– родители;
– лицо, признанное факти-

чески воспитывавшим и содер-
жавшим погибшего в течение 
не менее пяти лет до достиже-
ния им совершеннолетия;

– несовершеннолетние дети 
(в том числе усыновленные или 
удочеренные);

– дети старше 18 лет, став-
шие инвалидами до достижения 
ими возраста 18 лет;

– дети в возрасте до 23 лет, 
обучающиеся в образователь-
ных организациях по очной 
форме обучения.

– Каков размер социаль-
ной выплаты?
– Размер выплаты опреде-

ляется ежегодно правитель-
ством Приморского края. Так, 
для Героев Российской Феде-

рации, Героев Приморского 
края размер составляет от 
84 175 до 108 225 рублей. 
Для остальных категорий 
– от 63 700 до 81 900 ру-
блей. Размер установлен в 
зависимости от продолжитель-
ности оздоровления (от 14 до 
18 дней), которую гражданин 
определяет самостоятельно.

В пределах данной суммы 
можно оздоровиться, но, ес-
ли стоимость оздоровления 
превышает номинальную сто-
имость сертификата, гражда-
нин доплачивает разницу са-
наторию.

– В чем удобство такой 
формы направления на са-
наторно-курортное лече-

ни е и в ка ких са на т ориях 
можно оздоровиться?

– Гражданину выдается вы-
писка из реестра, подтвержда-
ющая его право на предостав-
ление выплаты на санаторно-
курортное лечение. Удобство в 
том, что гражданин сам может 
выбрать любой санаторий на 
территории Приморского края 
и оздоровиться в удобное вре-

дан оздоравливаются в санато-
риях «Изумрудный», «Амурский 
залив», «Строитель», «Сахарный 
ключ», «Золотой берег».

– Как подтвердить право 
на социальную выплату и 
воспользоваться ею?
– Обратиться с заявлением 

можно в МФЦ либо через Реги-
ональный портал государствен-
ных услуг (16+).

гражданин сам может выбрать любой санаторий на территории 
Приморского края и оздоровиться в удобное время в течение 
шести месяцев. При необходимости до истечения действия 
выписки можно обратиться за ее продлением еще на два месяца. 
На территории Приморского края наши категории граждан 
оздоравливаются в санаториях «изумрудный», «Амурский залив», 
«строитель», «сахарный ключ», «Золотой берег»

мя в течение шести месяцев. 
При необходимости до истече-
ния действия выписки можно 
обратиться за ее продлением 
еще на два месяца.

На территории Приморско-
го края наши категории граж-

Всем гражданам необходи-
мо предоставить справку для 
получения путевки на санатор-
но-курортное лечение по фор-
ме № 070/у об отсутствии про-
тивопоказаний, а также допол-
нительно:
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Льготное зубопротезирование гарантировано не только участникам спецоперации,  
но и их женам, детям, родителям.

– семьям участников боевых 
действий необходимо предо-
ставить документы, подтверж-
дающие родственные связи с 
погибшим, и документы, под-
тверждающие гибель погибше-
го при исполнении обязанно-
стей военной службы или вы-
полнении задач в ходе проведе-
ния специальной военной опе-
рации, либо копию заключения 
военно-врачебной комиссии о 
причинной связи смерти с по-
лученным увечьем (ранением, 
травмой, контузией) в районах 
боевых действий;

– получившим ранение в хо-
де специальной военной опера-
ции необходимо представить 
документ,  подтверж дающий 
получение ранения (увечья, 
контузии, травмы) в результате 
участия в специальной военной 
операции;

– инвалидам боевых дей-
ствий 1 или 2 группы – только 
справку № 070/у, так как сведе-
ния о наличии инвалидности 
вследствие военной травмы 
органы социальной защиты за-
прашивают в уполномоченных 
органах самостоятельно.

Помимо региональной со-
циальной выплаты, ветераны 
боевых действий имеют право 
получить путевки на санаторно-
курортное лечение от Социаль-
ного фонда России.

Так, отделение Фонда обе-
спечивает граждан льготных ка-
тегорий санаторно-курортным 
лечением и бесплатным проез-
дом к месту лечения и обратно 
в рамках набора социальных 
услуг, в том числе по направле-
ниям органов здравоохранения 
субъектов Российской Федера-
ции к месту лечения.

– Что необходимо, чтобы 
получить путевку?

– Путевки предоставля-
ются гражданам льготных ка-
тегорий, включенным в Феде-
ральный регистр лиц, имеющим 
право на получение государ-
ственной социальной помощи 
и сохранившим набор социаль-
ных услуг в части предоставле-
ния – при наличии медицинских 
показаний и отсутствии проти-
вопоказаний – путевок на сана-
торно-курортное лечение.

Одновременно с путевкой 
на санаторно-курортное лече-

ние, выданной территориаль-
ным органом Фонда, граждани-
ну льготной категории предо-
ставляются специальные тало-
ны или именные направления 
на право бесплатного проезда 
к месту лечения и обратно.

В целях соблюдения равных 
прав граждан путевки предо-
ставляются в порядке очеред-
ности, формируемой в соответ-
ствии с датой подачи граждани-
ном заявления о предоставле-
нии услуги.

– Как подать заявление?
– Подать заявление в от-

деление СФР по Приморско-
му краю на предоставление пу-
тевки на санаторно-курортное 
лечение и бесплатного проез-
да к месту лечения и обратно 
можно:

– в форме электронного до-
кумента через портал «Госуслу-
ги» (16+);

– через МФЦ;
– почтовым отправлением;
– на личном приеме в кли-

ентской службе.

– Какие документы нужно 
представить?

–  Д л я  п о л у ч е н и я  п у-
тевки:

– заявление о предоставле-
нии государственной услуги;

– справку для получения пу-
тевки на санаторно-курортное 
лечение по форме № 070/у. Для 
получения справки необходимо 
обратиться в поликлинику по 
месту жительства;

– документ, удостоверяю-
щий личность.

Для получения бесплатно-
го проезда к месту лечения и 
обратно:

– направление на лечение;
– талон № 2 на получение 

специальных талонов (имен-
ных направлений) на проезд к 
месту лечения для получения 
медицинской помощи (заполня-
ется органом исполнительной 
власти субъекта Российской 
Федерации в сфере здравоох-
ранения);

– документ, удостоверяю-
щий личность.

–  П о  к а к о м у  п р и н ц и п у 
определяется санаторно-
курортное учреждение и 

проезд к месту лечения и об-
ратно?

– Перечень санаторно-ку-
рортных учреждений опреде-
ляется по результатам закупоч-
ных процедур, проведенных в 
соответствии с федеральным 
законом № 44-ФЗ.

Профиль санатория по пре-
д о с та в л я е м о й  г р а ж д а н и н у 
льготной категории путевке на 
санаторно-курортное лечение 
определяется в соответствии 
с рекомендациями лечащего 
врача и врачебной комиссии 
лечебно-профилактического 
учреждения по месту житель-
ства, указанными в справке для 
получения путевки на санатор-
но-курортное лечение по фор-
ме № 070/у.

– Есть ли какие-то допол-
нительные возможности 
в части са на т орн о-к у-

рортного лечения участни-
ков специальной военной опе-
рации?

– Для ветеранов спецопера-
ции в этом году появилась но-
вая возможность. С января 2025 
года демобилизованные участ-
ники СВО могут проходить ле-
чение и реабилитацию в специ-
ализированных учреждениях, 
подведомственных Социально-
му фонду России, полностью за 
счет средств Фонда.

Всего в стране 12 центров 
реабилитации, работающих уже 
много лет, расположенных на 
территории пяти федеральных 
округов (Центрального, При-
волжского, Южного, Уральско-
го, Сибирского), где лечение 
проходят в том числе примор-
цы, пострадавшие на произ-
водстве.

Центры оснащены совре-
менным оборудованием и рас-
полагают всеми необходимыми 
ресурсами для эффективного 
лечения и восстановления. Во 
время лечения в центрах реа-
билитации оказывается психо-
логическое сопровождение – 
индивидуальная диагностика, 
консультирование, психокор-
рекционные занятия.

– Что входит в курс лече-
ния и реабилитации?

– При направлении в ре-
абилитационные центры учи-
тываются сведения о состоянии 
здоровья ветерана, указанные в 

медицинских документах, отсут-
ствие противопоказаний к лече-
нию. Длительность санаторно-
курортного лечения составляет 
до 21 дня, медицинской реаби-
литации – в соответствии с ме-
дицинскими показаниями.

Посетить центры можно раз 
в год. Все услуги, включая оздо-
ровительные процедуры, пита-
ние, проживание, предостав-
ляются за счет средств Соци-
ального фонда, проезд к месту 
лечения и обратно подлежит 
компенсации.

– Какие действия нужно 
предпринять участнику 
спецоперации, чтобы по-

ехать в реабилитационный 
центр?

– Если имеется удостовере-
ние ветерана боевых действий 
и медицинские показания для 
реабилитации или санаторно-
курортного лечения, то нужно 
только подать заявление. Его 
можно оформить через портал 
«Госуслуги», в любой клиент-
ской службе отделения СФР по 
Приморскому краю или в МФЦ. 
Решение по заявлению специ-
алисты примут в течение двух 
рабочих дней.

В случае если у ветерана 
боевых действий отсутствуют 
медицинские документы, не-
обходимые для санаторно-ку-
рортного лечения и медицин-
ской реабилитации, специали-
сты помогают с оформлением 
документов.

Стоит отметить, что на всех 

В государственных медицинских учреждениях 
приморского края участники СВо и их семьи 
получают медицинскую помощь в приоритетном 
порядке по принципу «зеленого коридора» –  
без очередей и с минимальным ожиданием. 

«депутату» бесплатно обновили зубы

В числе региональных мер 
поддержки в области здра-
воохранения для этой кате-
гории приморцев предусмо-
трено льготное зубопротези-
рование.

Как рассказал главный 
врач Приморской краевой сто-
матологии Сергей Игнатьев, с 
начала года услуги по льготно-
му зубопротезированию уже 

получили 30 пациентов из числа 
участников СВО, еще 35 человек 
– продолжают посещать врача.

«Если говорить о лечении, 
удалении – это сотни человек. Это 
не только участники спецопера-
ции, а их жены, дети, родители», 
– рассказал Сергей Игнатьев.

Участники спецоперации от-
мечают заботливое отношение 
медицинского персонала и по-

ложительно отзываются о таких 
мерах поддержки, позволяющих 
в короткие сроки решить вопро-
сы здоровья.

«Обратился в стоматологиче-
скую поликлинику, так как старая 
конструкция рассыпалась. Не 
могу ни улыбнуться, ни поесть. 
Мне оказали помощь без всякой 
очереди. У меня был отпуск две 
недели, и в течение этого вре-
мени мне оказали быстренько 
помощь. Теперь могу смело, как 
говорится, идти в бой», – отме-
чает боец с позывным «Депутат».

Сергей ПЕТРОВ

этапах – от подачи заявления до 
завершения лечения – каждый 
ветеран получает персонально-
го куратора.

На основании заявления 
производится выплата ком-
пенсации стоимости проезда к 
месту лечения и обратно. Ком-
пенсации подлежит проезд не 
только на авиа– и ж/д транс-
порте, но и оплачивается рас-
ход на топливо при использо-
вании личного автотранспорта.

Для компенсации необхо-
димо предоставить документы, 
подтверждающие понесенные 
расходы (чеки, посадочные та-
лоны, квитанции). Не подлежат 
компенсации дополнительные 
услуги, такие как приобретение 
места или дополнительного ме-
ста для багажа.

– Если будут вопросы и не-
обходимость в консуль-
тациях на этот счет, ку-

да можно позвонить?
– Информацию по всем во-

просам, касающимся мер со-
циальной поддержки, можно 
получить по телефону едино-
го контак т-центра:  8-800-1-
00000-1.

Кроме того, в Приморском 
крае с февраля 2025 года рабо-
тает координационный центр 
по вопросам оказания медицин-
ской помощи участникам спецо-
перации и их семьям. Обратить-
ся можно по телефону горячей 
линии центра: 8(423) 207-0-207.

Евгений СИДОРОВ
Фото Primorsky.ru
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Юные кинологи
Более 20 детей сдали экзамен по дрессировке собак
Во Владивостоке завершился цикл мероприятий 
в рамках проекта «путь в кинологию». 21 июня 
участники профориентационной программы 
сдали теоретический и практический экзамен, 
продемонстрировав комиссии навыки, которыми 
смогли овладеть за год обучения.

В рамках теоретической ча-
сти юные кинологи презентовали 
комиссии экспертов личные про-
фессиональные планы. Проще го-
воря, ребята рассказывали о том, 
кем станут и в какой университет 
поступят. 

Как оказалось, направлений 
в сфере кинологии масса, среди 
них: грумер (ухаживает за внеш-
ним видом животных), хендлер 
(демонстрирует собак на выстав-
ках), канистерапевт (занимается 
лечением и реабилитацией лю-
дей с помощью специально обу-
ченной собаки). 

«Очень хочу стать кинологом 
Росгвардии. В рамках проекта 
мы ездили в Уссурийск и наблю-
дали за работой кинологической 

службы, тогда я и определилась 
со своей будущей профессией», – 
рассказала Алиса Галкина, участ-
ница проекта «Путь в кинологию». 

Самой интересной частью 
экзамена стала практика, во вре-
мя которой будущие кинологи 
продемонстрировали умение 
работать со своими питомцами. 
На импровизированной сцене 
одна за другой сменялись по-
роды собак: шипперке, немец-
кая овчарка, кеесхонд, шелти, 
басенджи, цвергпинчер, цверг-
шнауцер, русский той. Юные 
хозяева четвероногих, словно 
опытные дрессировщики, устро-
или для комиссии самое насто-
ящее представление. Каждый 
участник проекта продемон-
стрировал что-то свое.

«Дрессировкой я занимаюсь са-
мостоятельно. Было довольно тя-
жело, потому что моя собака очень 
пугливая. Проект, конечно, сильно 
мне помог и понять, и воспитать 
питомца. За год прогресс очень 
большой», – рассказала Дарья Лю-
бина, участница проекта «Путь в 
кинологию». 

аджилиТи – вид спорта, главной целью которого является 
преодоление собакой полосы препятствий, например туннелей, 
шин или горок. Во время экзамена питомцы участников проек-
та прыгали через барьер, а также двигались «змейкой», огибая 
12 закрепленных стоек (на кинологическом языке такое препят-
ствие называется слалом).

поСлуШание – это подчинение собаки командам человека. 
В послушание входят всем известные «сидеть», «лежать» и «ко 
мне» – именно эти команды являются основой дрессировки лю-
бой собаки.

Танцы С СобаКами – вид кинологического спорта, который 
сочетает упражнения на послушание, трюки и различные дви-
жения, совершаемые собакой и человеком под музыку. «Змей-
ка», «вальс», «зайка» – эти и многие другие элементы продемон-
стрировали четвероногие вместе со своими хозяевами. Сопро-
вождались танцы динамичной музыкой.

варьирующийся от 10 до 16 лет, 
юные кинологи подошли к обуче-
нию серьезно – посещали все ме-
роприятия и дрессировали своих 
питомцев дома.

«На сегодняшний день могу 
сказать, что вижу у своей дочери 
очень большой прогресс по ча-
сти дрессировки собак. У нас за-
мечательные наставники в клубе. 
Хочется выразить им очень боль-

21 июня в Приморском крае-
вом клубе служебного собаковод-
ства было шумно: лабрадоры, не-
мецкие овчарки, шелти и другие 
четвероногие вместе со своими 
хозяевами ждали очереди, что-
бы сдать экзамен. В рамках про-
екта «Путь в кинологию» дети и 
подростки от 10 до 16 лет целый 
год изучали основы кинологии и 
дрессировки, чтобы понять, под-
ходит ли им профессия кинолога. 

«Путь в кинологию» – это про-
ект, который был реализован 
Приморским краевым клубом 
служебного собаководства бла-
годаря выигранному гранту гу-
бернатора. Основная идея про-
граммы заключается в том, чтобы 
познакомить ребят с профессией 
кинолога. В течение года участни-
ки проекта посещали полезные 
лекции, изучали правила взаи-
модействия с собакой, познава-
ли азы дрессировки и общались 
с действующими специалистами-
кинологами. 

Кроме того, юные кинологи 
изнутри познакомились с ор-
ганизацией выставок собак, по-
участвовали в интеллектуальных 
играх и побывали в кинологиче-
ской службе Росгвардии. По сло-
вам организаторов проекта, по-
мимо образовательной состав-
ляющей, программа направлена 
на воспитание у детей и подрост-
ков ответственности за своего 
питомца, дисциплины, самокон-
троля и моральных качеств. 

21 июня, в День кинологиче-
ских подразделений МВД России, 
более 20 участников проекта «Путь 
в кинологию» сдали итоговый эк-
замен, состоящий из двух этапов 
– теоретического и практического. 

Пилотные мероприятия социально значимого проекта  
«Путь в кинологию» проходили с прошлого лета. При поддержке 
администрации владивостока в рамках общегородского проекта 
«Животные города_в» организаторы проводили лекции и мастер-
классы, благодаря которым и собралась группа ребят из 35 человек

Одним из самых запоминаю-
щихся моментов экзамена стал 
ноузворк, который продемон-
стрировала собака Елизаветы 
Дьячковой.

«Ноузворк – это такой вид спор-
та, когда собака ищет определен-
ный запах. Мы вот искали корицу. 
Эту пряность применяют для тре-
нировок, потому что ее запах долго 
не выветривается. Когда собаки на 
таможне или в аэропорту обнюхи-
вают ваши вещи – это и есть ноуз-
ворк. Там они, конечно, не кори-
цу ищут», – объяснила Елизавета 
Дьячкова, участница проекта «Путь 
в кинологию». 

Занятия в рамках проекта про-
ходили каждые выходные в те-
чение года. Несмотря на возраст, 

лить, как объяснять им команды. 
Конечно, огромная работа была 
проделана», – рассказала Екате-
рина Соколова, мама участницы 
проекта «Путь в кинологию».

За год учебы ребята побывали 
на разных мероприятиях, научи-
лись общаться со своими питом-
цами, а главное – определились 
со своей будущей профессией. В 
августе сегодняшних выпускни-
ков ждет более углубленная про-
грамма обучения, а уже осенью, по 
словам организаторов, состоится 
новый набор участников проекта 
«Путь в кинологию».

«Мы ввели детей в мир ки-
нологии, познакомили их с про-
фессией кинолога со всех сто-
рон. Дали им возможность по-
общаться как со служебными ки-
нологами, так и с гражданскими, 
которые работают с собачками, 
которых вы видите, допустим, 
на выставках. Очень многие ре-
бята пришли к нам, потому что 
испытывали сложности в рабо-
те со своими собаками. Сегодня 
вся наша команда увидела значи-
тельный прогресс. Я этому рада. 
Это показывает, что наша работа 
не зря прошла», – подытожила 
Анастасия Верхотурова, автор 
и координатор проекта «Путь в 
кинологию». 

Ольга ВОРОТНЯК
Фото Алексея ВОРОНИНА

шую благодарность. Здесь детям 
простым языком объясняют, как 
собаки устроены, как у них устрое-
на психика, как необходимо их хва-
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Первые шаги к будущей профессии
в школах владивостока уже несколько лет успешно работают профильные классы
после 9-го класса 
у школьников 
Владивостока 
появляется 
возможность выбрать 
учебное направление, 
которое соответствует 
их интересам и планам 
на будущее. 

В профильных 10-х и 11-х 
классах ребята углубленно из-
учают ключевые предметы, го-
товятся к ЕГЭ и знакомятся с ос-
новами выбранной профессии. 
Это помогает не только повысить 
шансы на поступление на инте-
ресующую их специальность, но 
и осознанно выбрать будущее 
направление обучения.

ВСего В школах 
ВладиВоСтока 

СущеСтВует пять 
оСноВных профилей: 
гуманиТарный – вклю-
чает углубленное изучение 
литературы, истории, обще-
ствознания и иностранных 
языков. Подходит тем, кто 
планирует поступать в вузы 
по специальностям, связан-
ным с педагогикой, психоло-
гией, общественными отно-
шениями и коммуникацией.

еСТеСТВенно-научный 
– фокус на химию, биологию, 
физику, математику, эколо-
гию. Подходит будущим ме-
дикам, экологам, биологам, 
фармацевтам.

 ТехнологичеСКий  – 
углубленное изучение физи-
ки, математики и информа-
тики. Подойдет тем, кто пла-
нирует поступление на инже-
нерные или IT-специальности.

 Социа льно-ЭКоно-
мичеСКий – ориентирован 
на изучение экономики, пра-
ва и истории. Подходит буду-
щим юристам, экономистам, 
управленцам.

униВерСальный – на-
правлен на тех, кто еще не 
определился с будущей про-
фессией.

На основе этих профилей фор-
мируются более узко направлен-
ные профильные классы. Сегод-
ня они действуют практически во 
всех районах города и охватывают 
широкий спектр направлений – от 
медицины до судостроения. На-
пример, на базе технологического 
профиля сформирован «Роснефть-
класс» в гимназии № 2. А на основе 
естественно-научного профиля со 
следующего учебного года старту-
ет ветеринарный класс в центре 
образования «Ступени». 

110 профильных 
клаССоВ за три года 

В 2022 году на базе МБОУ «Гим-
назия № 2 г. Владивостока» был 
открыт специализированный 
класс технологического профиля 
«Роснефть-класс», который уча-
ствует сразу в трех крупных про-
ектах: «Инженерный класс РФ», 
«Технологический класс в школах 
города Владивостока», образова-
тельный проект по направлению 
«судостроение и судоремонт». 
Ученики проходят углубленную 
подготовку по физике и матема-
тике, осваивают курсы по оптике 
лазеров, морской робототехнике, 
компьютерному моделированию 
и другим техническим дисципли-
нам. Занятия дополняются экскур-
сиями на предприятия, участием 
в профильных мероприятиях и 
образовательных поездках. Па-
раллельно школьники получают 
профессиональные навыки по на-
правлениям «электромонтаж» и 
«сварочные технологии» в Энер-
гетическом колледже.

По итогам обучения выпуск-
ники получают не только аттестат, 
но и два свидетельства о приоб-
ретенной профессии, а также сер-
тификаты об участии в образова-
тельных проектах.

«Поступить в специализиро-
ванный класс могут не только 
ученики гимназии № 2, но и девя-
тиклассники из других школ Вла-
дивостока. Отбор включает кон-
курс аттестатов, результаты про-
фильных экзаменов, профориен-
тационное тестирование и собе-
седование», – уточнила Татьяна 
Вячеславовна Лимберг, замести-
тель директора по учебно-воспи-
тательной работе МБОУ «Гимназия 
№ 2 г. Владивостока». 

С 2024 года специализирован-
ный профиль появился и в школе 
№ 38. Там создан класс клиниче-
ской психологии в сотрудничестве 
с Тихоокеанским государствен-
ным медицинским университетом. 
Школьники изучают психологию, 
участвуют в тренингах и семина-
рах, а также посещают занятия, 
проходящие на территории уни-
верситета.

«Ребята, которые обучаются в 
этом классе, готовятся к поступле-
нию в вуз.То есть каждый ребенок 
этого класса добавит к своим бал-
лам ЕГЭ дополнительные баллы 
при поступлении на специаль-
ность “клиническая психология” 
Тихоокеанского государственно-
го медицинского университета. 
Также учащиеся получат базовые 
знания в области психологии и 
клинической психологии, которые 
пригодятся в повседневной жизни 
и социальных отношениях, разо-
вьют аналитическое мышление и 
навыки эффективного общения», 
– объяснил Вадим Сергеевич Зуб-
ков, директор школы № 38.

ноВые напраВления 
В 2025–2026 учебном году во 

Владивостоке начнут работу еще 
три профильных класса. Это тамо-
женный класс в лицее №  41, класс 
морской биологии в школе №  22 
и ветеринарный класс в центре 
образования «Ступени». Все про-
граммы будут реализовываться 
при участии профильных органи-
заций и вузов-партнеров.

На базе социально-экономи-
ческого профиля в лицее №  41 
открывается специализирован-
ный таможенный класс. Про-
ект реализуется при поддержке 
Дальневосточного таможенного 
управления и Владивостокского 
филиала Российской таможенной 
академии. Официальное соглаше-
ние о сотрудничестве планируют 
подписать на Восточном экономи-
ческом форуме (18+). Школьники 
будут углубленно изучать обще-
ствознание, математику и англий-
ский язык. Выпускникам, решив-
шим поступать в профильный вуз, 
предоставят возможность целе-
вого обучения и сертификат, даю-
щий дополнительные баллы при 
поступлении.

«Конечно, все 30 учеников 
лицея № 41 социально-экономи-
ческого профиля специализиро-
ванного таможенного класса не 
выберут для поступления Влади-
востокский филиал Таможенной 
академии, но если 30-40 % ребят 
свяжут свою жизнь со службой в 
таможенных органах, это уже бу-

дет отличный результат. Важно, 
что ребята будут выбирать на-
правления, связанные с про-
филем, в других вузах. К сло-
ву сказать, у нас 80 % ребят 
из медицинского класса выби-
рают профессию, связанную с ме-
дициной», – отметила Елена Вла-
димировна Пляс, директор МБОУ 
«Лицей № 41».

В школе №  22 с нового учебно-
го года открывается специализиро-
ванный класс морской биологии. 
Проект реализуется совместно с 
Научно-образовательным комплек-
сом «Приморский океанариум» и 
Дальневосточным государствен-
ным техническим рыбохозяйствен-
ным университетом (Дальрыбвтуз). 
Профильными предметами в клас-
се станут биология и химия. Школь-
ников будут ждать уроки со специ-
алистами организаций-партнеров, 
мастер-классы и экскурсии на про-
фильные предприятия.

Центр образования «Ступени» 
в новом учебном году запускает 
ветеринарный класс на базе есте-
ственно-научного профиля. Про-
ект реализуется при поддержке 
специалистов Дальневосточного 
ветеринарного центра «Надежда» 
и преподавателей Приморского 
государственного аграрно-техно-
логического университета. Пар-
тнеры подготовят для школьников 
специализированную образова-
тельную программу и обеспечат 
методическое сопровождение. 
Обучение рассчитано на два года. 
Начиная с 10 класса, школьники 
будут углубленно изучать биоло-
гию, химию, анатомию животных, 
генетику и ботанику, а также про-
ходить практические занятия в 
ветеринарной клинике. В рамках 
программы предусмотрены тема-
тические экскурсии, мастер-клас-
сы и дополнительные занятия по 
естественным наукам. По итогам 
обучения выпускники, помимо ат-
тестата, получат сертификат вете-
ринарного санитара. Подавать за-
явки на зачисление могут выпуск-
ники 9-х классов после получения 
аттестатов. При поступлении бу-
дут учитываться оценки по про-
фильным предметам – биологии 

и химии. Родительское собрание 
для тех, кто хочет поступить в вете-
ринарный класс, состоится 7 июля 
в 18:30, а прием документов будет 
осуществляться с 9 по 13 июля.

профильные клаССы
Ряд школ уже объявил набор 

в специализированные классы на 
следующий учебный год. Так, на-
пример, школа № 40 приглашает 
учеников в 10-й класс естествен-
но-научного профиля. В програм-
ме – углубленное изучение химии 
и биологии, подготовка к олимпи-
адам и ЕГЭ, участие в профильных 
конкурсах. В школе № 57 также 
открыт набор в 10-й класс есте-
ственно-научного направления. 
Программа ориентирована на тех, 
кто планирует поступление в ме-
дицинские и научные вузы. 

Профильные классы – это воз-
можность ближе познакомиться с 
будущей профессией, углубленно 
изучить профильные предметы и 
сделать осознанный выбор карье-
ры. Сегодня школы Владивостока 
предлагают старшеклассникам 
разнообразные программы, кото-
рые отвечают современным тре-
бованиям и запросам рынка труда.

Анна САМБОРСКАЯ
фото Георгия ЛИМБЕРГА

комментарий

Константин 
ШеСТаКоВ,  

глава Владивостока:

– За три года в городе 
открылись 110 профильных 
классов. Из них 41 класс орга-
низован совместно с крупны-
ми организациями, предпри-
ятиями и государственны-
ми ведомствами. Это клас-
сы Федерального казначей-
ства, «Движения первых», АНО 
«Больше чем путешествие», 
Приморского океанариума и 
так далее. Я искренне благо-
дарю всех наших партнеров 
за неравнодушное отноше-
ние и готовность работать 
с молодежью. Мы открыты 
для такого взаимодействия.
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Почему важно знать историю своего города?

от основания 
до сегодняшних дней
о том, как менялся город, рассказали фотографии на новой выставке

Ксения, студентка, 23 года: 
–  Мне кажется, его так можно про-

чувствовать, хорошо понять. Также, воз-
можно, это создаст более комфортную 
жизнь, когда ты понимаешь, какие в горо-
де есть проблемы, сможешь ему как-то 
помочь и сделать свой вклад в развитие 
города. Потому что все мы хотим жить 
прекрасном месте.

дмитрий, работник электростанции, 
54 года: 

–  Я родился здесь и вырос. Мне близко 
это все. Сомневаюсь, что знаю историю 
хорошо, но стараюсь. Это опыт про-
шлого поколения, который дан, чтобы 
не делать ошибок в настоящем и в буду-
щем. Наверное, для этого и нужна исто-
рия. Чтобы знать правду.

данила, студент, 22 года: 
–  Важно знать историю и быть па-

триотом своего города. Потому что это 
показывает некий культурный код прожи-
вающих людей на определенной терри-
тории. И когда ты приезжаешь в другой 
регион или в другую страну, ты можешь 
поделиться историей своего города, ты 
можешь поделиться опытом своего го-
рода. Ну, соответственно, посмотреть, 
где хорошо, где плохо, в каких моментах 
отстаем, в каких моментах опережаем. 

елизавета, маркетолог, 33 года: 
–  Я думаю, что это скорее интерес-

но, чем важно. Это один из аспектов 
культурного человека – знать историю 
места, в котором ты живешь, иметь 
возможность рассказать об этом своим 

детям и иметь представление о том, 
как происходили изменения в твоем го-
роде, оценить что-то в лучшую, что-то 
в худшую сторону или поностальгиро-
вать о чем-то.

ирина, студентка, 21 год: 
–  Когда ты живешь в городе, ты дол-

жен уважать его культуру, историю, осо-
бенности и сам город. И, конечно, важно 
быть причастным к каким-то датам, 
праздникам города. Поэтому я считаю, 
что это важно.

любовь, врач, 40 лет: 
–  Я думаю, когда вы знаете историю, 

вы начинаете больше ценить изменения, 
которые происходят. Вы начинаете срав-
нивать то, что было раньше, и то, что 

есть сейчас, начинаете больше гордить-
ся этим. Ну и, наверное, когда ты знаешь 
историю, ты лучше понимаешь, почему 
все так происходит в этом городе, поче-
му именно такие люди живут здесь, поче-
му именно такие традиции складывают-
ся и среди людей, и вообще вокруг. 

Светлана, репетитор, 60 лет: 
–  Знать историю своего города очень 

важно. Можно в городе жить и просто хо-
дить на работу, с работы и смотреть 
в телевизор. А можно куда-то сходить, 
открыть для себя интересное место, 
узнать о нем много нового в интернете 
или в библиотеке, как мы раньше это де-
лали. У нас же очень много улиц названы 
именами картографов, которые иссле-
довали всю нашу акваторию.

Во Владивостоке прошло открытие фотовыставки 
«Владивосток – город воинской славы».  
Все желающие смогли ознакомиться с уникальными 
историческими фотографиями и проследить,  
как менялся облик Владивостока с течением времени.

комментарий

Константин 
ШеСТаКоВ,  

глава Владивостока:

– Основанный как военный 
порт, Владивосток стал цен-
тром культуры и экономики, 
окном России в Азиатско-Ти-
хоокеанский регион. Неповто-
римая атмосфера в сочета-
нии сопок, моря, исторических 
зданий и современных мостов 
делает Владивосток одним из 
красивейших городов России. 

Поздравляю всех горожан 
с открытием выставки и 
165-летием Владивостока! 
Желаю всем жителям Влади-
востока здоровья, радости и 
благополучия! 

В выставочном зале Дома офи-
церов Тихоокеанского флота в три 
ряда расположились 150 черно-
белых фотографий. Все они сде-
ланы талантливыми фотохудож-
никами разных времен. Каждый 
снимок адаптирован под выста-
вочный формат и отражает дета-
ли ушедших эпох. Проходя вдоль 
экспонатов, можно узнать, как ме-
нялся Владивосток в разные пери-
оды своего становления.

Выставка состоит из двух 
исторических блоков. Первая 
часть посвящена раннему пери-
оду Владивостока с момента его 
основания в 1860 году до 1920-х 
годов. Здесь представлены уни-
кальные кадры: первые город-
ские постройки, порт в начале 
своего развития, жители и гости 

города в исторических костюмах. 
На фотографиях можно увидеть 
закладку КВЖД, первый желез-
нодорожный вокзал, здание по-
чтамта в 1900 году, прибытие 
эскадры цесаревича во Влади-
восток и многое другое.

Вторая часть повествует о 
Владивостоке, начиная с совет-
ского периода и до начала XXI 
столетия – вплоть до 2010 года. 
На фото еще малоузнаваемые 
центральные улицы, визиты вы-
соких гостей, главы государств 
и портреты старожилов, чьими 
руками создавался город. Также 
среди экспонатов – иллюстрации 
к сборникам разных стихов.

Впервые за 15 лет выставка 
расширила свою хронологию. Если 
раньше обзор посетителей огра-

ничивался 70 фотографиями до-
революционного периода, то те-
перь экспозиция увеличилась бо-
лее чем в два раза. Удалось восста-
новить 80 снимков второй части.

«Сегодня эта выставка увели-
чилась с 70 до 150 фотографий. 
Была восстановлена вторая часть, 
которую никто не видел 15 лет. 
Она у нас была на жестком диске. 
И я переживал, что за такое время 
он мог осыпаться или исчезнуть. И 
когда я его увидел, у меня возник 
вопрос, сможем мы восстановить 
или нет? Потому что это другая 
оргтехника, которая проходила 
15 лет назад. И, как оказалось, она 
выдержала», – рассказал автор фо-
товыставки Владимир Трофимов. 

По словам Владимира Павло-
вича, такая выставка – не просто 
набор фотографий, а сценарий, 
который необходимо создавать. 
Среди множества исторических 
событий важно сделать отбор 
того, что воспитывает в челове-
ке нравственность, патриотизм и 

любовь к своей жизни. Такую же 
функцию, по мнению автора, вы-
полняет и книга. Только, в отличие 
от книги, которую нельзя испра-
вить, фотовыставка постоянно до-
полняется новыми репортажами.

Для гостей города подобное 
мероприятие – возможность 
впервые познакомиться с исто-

рией Владивостока, проследив 
его превращение из небольшого 
военного поста в крупный порто-
вый город. А те, кто знают город 
хорошо, смогут вновь взглянуть 
на знакомые места, переосмыс-
лить известные факты или даже 
сделать новые открытия.

По словам Владимира Тро-
фимова, начиная с 2015 года фо-
товыставку посетили 150 тысяч 
жителей и гостей города. Также 
для 35 тысяч школьников и сту-
дентов были проведены выстав-
ка «Час истории» и 700 тематиче-
ских экскурсий.

Дмитрий ДОРОХОВ
Фото автора

мнения горожан
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Хасан в нашей памяти
во владивостокской молодежной библиотеке «Бук» состоялась пресс-конференция, 
посвященная культурно-историческому проекту «Хасан в нашей памяти», 
мероприятия в рамках которого начнутся 15 июля.

Во Владивостоке 
презентовали 
культурно-
исторический проект 
«хасан в нашей 
памяти». 

Он посвящен подвигу геро-
ев-пограничников, участников 
Хасанских событий 1938 года. 
Проект будет реализован на 
базе библиотек и других откры-
тых площадок Владивостока 
при поддержке Президентско-
го фонда культурных инициа-
тив и администрации города. 

Проект «Хасан в нашей па-
мяти» будет разделен на два 
блока – историко-литератур-
ный и творческий. Открытие 
культурно-исторической про-
граммы сос тоится 15 июля, 
первым мероприятием станет 
книжная выставка.

«Мы много говорим о собы-
тиях, которые происходили на 
нашей родине в разные годы, 
и чуть-чуть меньше о том, что 
происходило рядом. О том, что 
происходило совсем недалеко 
от Владивостока, буквально в 
3–4 часах езды. Задачи-то ка-
кие перед нами стоят? Вспом-
нить,  сохранить и передать 
молодому поколению», – рас-
сказала Татьяна Грицук, автор 
идеи проекта «Хасан в нашей 
памяти».

чаСоВые родины
Озеро Хасан – небольшой 

водоем, расположенный на 
юго-востоке Приморского края 
у границ с Китаем и Кореей. 
Именно там в 1938 году прои-
зошел военный конфликт меж-
ду СССР и Японией. Предлогом 
для применения военной силы 
стала территориальная пре-
тензия к Советскому Союзу. 

8 июля 1938 года Советским 
Союзом было принято решение 
установить на сопке Заозерной 
постоянный пост пограничной 
охраны. Произошло это в свя-
зи с осложнением обстанов-
ки на границе у озера Хасан, 
а также с крайне важным для 
государства положением со-
пок Заозерной и Безымянной. 
Исполняя приказ, погранични-
ки отрыли окопы и установили 
перед ними малозаметное про-
волочное заграждение. 

Япония пришла в ярость и 
обвинила СССР в строитель-
стве наблюдательного пункта 
на сопке, которую каждая из 
сторон считала своей, посколь-
ку граница не была четко обо-
значена.

29 июля 1938 года 150 япон-

ских солдат начали штурм соп-
ки Безымянной, им противо-
стояли 11 советских погранич-
ников. 

«Эти хасанские бои, конеч-
но, не до конца изучены. Хотя 
бы по той причине, что мы до 
сих пор не знаем, сколько по-
гибших было с советской сто-
роны, – начиналось с пары со-
тен, затем было 700. На дан-
ный момент в списке погибших 
1114 человек. Эта цифра пери-
одически увеличивается, пото-
му что наши поисковые группы 
работают в районе Хасана, на-
ходят и братские могилы, и от-
дельные захоронения. В очень 
сложных условиях бои шли, в 
озере Хасан утонуло несколь-
ко наших танков. Эту историю 
мы должны знать, мы должны 
ею гордиться. Мы, в частности 
историки, делаем все, чтобы 

она стала нам ближе и понят-
нее», – рассказал Сергей Кор-
нилов, историк, библиотекарь 
Центральной библиотеки им. 
А. П. Чехова.

Продлились бои у озера 
Хасан до 11 августа 1938 года. 
Ценой значительных потерь 
советские войска выполнили 
поставленную перед ними за-
дачу и защитили государствен-
ную границу, разгромив про-
тивника. 

После победы в Хасанских 
боях состоялось второе в исто-
рии СССР массовое награж-
дение военнослужащих, про-

явивших невероятное муже-
ство и героизм: 40-я стрелко-
вая дивизия была награждена 
орденом Ленина, 32-я стрелко-
вая дивизия и Посьетский по-
граничный отряд – орденами 
Красного Знамени, а 6532 во-
енных – отмечены правитель-
ственными наградами.

иСтория  
и тВорчеСтВо

Программа культурно-исто-
рического проекта «Хасан в на-
шей памяти» разделена на две 
части, первая является «теоре-
тической» и будет проходить с 
15 июля до 13 августа.

Инсталляции, экскурсии, 
лекции, беседы, тематические 
вечера и многое другое – то, 
что ждет участников первого, 
историко-литературного, бло-
ка. Как признаются организато-
ры проекта, именно эти меро-
приятия позволят всем жела-
ющим погрузиться в историю 
Хасанских боев и лучше узнать 
свою малую родину.

«В Береговом, например, 
мы, конечно, не сможем пока-
зать полномасштабную рекон-
струкцию, но покажем выстав-
ку. Она будет посвящена уни-
форме и снаряжению противо-
борствующих сторон. Так назы-
ваемая живая история, когда 
люди знакомятся с эпохой не с 
бумаги, не из текста, а увидев 
в реальности», – рассказал Вя-
чеслав Земдиханов, директор 
Департамента просветитель-
ской деятельности ДВФУ и ко-

в рамках проекта все желающие смогут поучаствовать  
в создании тематического мурала на одной из подпорных стен 
города и в съемке короткометражного мультфильма на тему 
хасанских событий 1938 года

Финальной частью проекта станет 
постановка детского спектакля в театре 
теней библиотеки № 4 «истории с книжных 
полок» (6+)

мандир военно-исторического 
клуба «Первый дальневосточ-
ный фронт».

Творческий блок проекта 
стартует 16 августа, первым 
мероприятием в программе 
станет мастер-класс по созда-
нию сценария мультфильма.

«Сейчас идет тенденция, что 
молодое поколение хочет вне-
сти вклад. Поэтому мы прове-
дем несколько творческих ма-
стер-классов. Будем обучать 
молодежь основам, чтобы уже 
осенью презентовать полно-
ценный спек так ль в театре 
теней, анимационный муль-
тфильм и арт-объект. Все это, 
конечно, будет посвящено бо-
ям у озера Хасан», – рассказа-
ла Анна Шарапова, руководи-
тель проекта «Хасан в нашей 
памяти».

Благодаря творческой про-
гр а м м е  у ч а с тн и к и  п р о е к та 
смогут познать основы напи-
сания сценария,  научитьс я 
работать с театральным рек-
визитом, поучаствовать в под-
готовке эскизов арт-объекта, 
но главное – отдать дань ува-
жения предкам. 

«Очень здорово, что этот 
проект направлен на историю 

нашего региона, на военную 
историю нашего региона. Я ду-
маю, что в такой замечатель-
ной команде все получится 
очень интересно и привлечет 
большое количество жителей 
и гостей нашего города. Мы, в 
свою очередь, готовы оказать 
всестороннюю поддержку – и 
организационную, и информа-
ционную, в общем, всяческую. 
Готовы поддержать такой за-
мечательный ис торический 
проект», – рассказала Юлия 
Белоус, главный специалист 
управления культуры Влади-
востока по работе с учрежде-
ниями культуры, искусства и 
образования.

Проект «Хасан в нашей па-
мяти» рассчитан на самый раз-
ный возраст. Культурно-исто-
рическая программа включает 
в себя более 20 мероприятий 
как для молодых людей, так и 
для их родителей.

«Пока историки будут из-
учать и восстанавливать прав-
дивые события Хасанских бо-
ев, мы постараемся передать 
героизм пограничников через 
творчество, через эмоции. Что 
больше всего запоминается? 
Музыка, художественная дея-
тельность – то, во что вложе-
на душа человека. Наверняка 
мы еще что-нибудь придума-
ем. Чтобы помнить», – поды-
тожила Татьяна Грицук, автор 
идеи проекта «Хасан в нашей 
памяти».

Ольга ВОРОТНЯК
Фото автора
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Помочь человеку вырасти
дети-сироты во владивостоке ищут семью

В двух детских 
домах Владивостока 
живет 81 ребенок, 
оставшийся без 
попечения родителей. 
Все они мечтают о 
любящей семье и 
доме. Корреспондент 
«В» выяснил, что 
нужно сделать, чтобы 
принять нового члена 
семьи. 

В Центрах содействия се-
мейному устройству для детей-
сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, города 
Владивостока живет 81 воспи-
танник. Для их поддержки го-
сударство выделяет средства 
на питание, одежду и образова-
ние. Но для полноценного раз-
вития ребенку необходима лю-
бящая семья.

принять ребенка 
В Семью

Для людей, готовых пода-
рить детям без родителей те-
плое общение или полноцен-
ную семью, во Владивостоке 
предусмотрено несколько спо-
собов взаимодействия с сиро-
тами: опека, усыновление и 
«гостевой режим».

Когда ребенка усыновляют/
удочеряют, он становится пол-
ноправным членом новой се-
мьи. Он берет фамилию роди-
телей, живет с ними, имеет пра-
во на их собственность, стано-
вится законным наследником 
имущества после их смерти. 

С опекой другая ситуация. 
Ребенок, так же как и в случае 
усыновления/удочерения, жи-
вет с опекунами, пользуется их 
собственностью, но не имеет 
права владеть ею и наследо-

вать ее. Так же и опекуны не 
претендуют на собственность 
ребенка (например, при дости-
жении совершеннолетия сиро-
те выделяется жилплощадь). 
Его статус и фамилия остаются 
прежними. 

« Ус ы н о в л е н и е / уд о ч е р е -
ние – это приоритетная фор-
ма устройства детей, которые 
остались без попечения роди-
телей. Они приравниваются к 
своим детям. А при опеке де-
ти сохраняют свой статус де-
тей, оставшихся без попечения 

личество справок: касающихся 
жилья, с места работы и о со-
стоянии здоровья, а если вы в 
браке, то и справки от вашего 
партнера. Но опека всегда на 
связи и готова помочь, если 
возникнут сложности. Их глав-
ная цель – как можно скорее 
найти ребенку новую семью», 
– рассказала семья Ивановых, 
взявшая под опеку ребенка. 

Первое,  что необходимо 
сделать, – посетить отдел опе-
ки и попечительства по месту 
жительства (даже если реги-

Школу можно через региональ-
ный портал «Госуслуги» (16+) или 
лично по направлению от орга-
нов опеки.

Специалисты Школы помогут 
справиться с волнением перед 
принятием нового члена семьи, 
а также расскажут о развитии 
ребенка, его прошлом опыте, 
научат правильно с ним общать-
ся и решать проблемы, возника-
ющие в период воспитания.

Занятия в Школе приемных 
родителей включают лекции, 
тренинги, семинары, консульта-
ции с педагогами, психологами, 
медицинскими работниками и 
юристами. Некоторые темы про-
граммы: возрастные особенно-
сти развития ребенка, привязан-
ность и ее нарушения, особен-
ности детей-сирот, психологиче-
ские травмы, период адаптации 
в семье, отношения с кровными 
родственниками приемных де-
тей, юридические аспекты усы-
новления и опеки, базовые меди-
цинские знания о детях и другие.

Окончив обучение, прием-
ные родители проходят собесе-
дование и аттестацию, после че-
го они получают свидетельство 
о прохождении ШПР.  

Когда документы собраны и 
Школа пройдена, приемных ро-
дителей ждет третий шаг. Доку-
менты подаются в отдел опеки 
на рассмотрение. Специалист 
проводит обследование жилищ-
ных условий, и на основе всех до-
кументов и итога обследования 

отдел опеки выдает заключение 
о возможности стать опекуном.

Теперь приемным родите-
лям можно приступить к поиску 
ребенка, а выбрав его, получить 
разрешение на знакомство. 

Если все шаги пройдены, от-
дел органов опеки выдает итого-
вое постановление об усыновле-
нии или опекунстве.  

ограничения для 
будущих родителей

Не все желающие могут усыно-
вить детей. Органы опеки серьез-
но проверяют биографию жела-
ющих взять ребенка, учитывают 
нравственные и личные качества 
опекуна, отношения между опеку-
ном и ребенком, отношение к ре-
бенку в семье опекуна и желание 
самого ребенка. Не доверят они 
детей людям, лишенным роди-
тельских прав или ограниченным 
в них, имевшим судимость, без 
постоянного места жительства, 
страдающим от алкоголизма, нар-
комании или хронических забо-
леваний, не позволяющих им вы-
полнять обязанности попечителя.  

Оформление опеки требует 
много времени и терпения, но в 
итоге взрослые подарят тепло и 
семью ребенку. Семья Ивановых, 
оформившая опекунство и вос-
питывавшая ребенка 9 лет, рас-
сказала, что затраченные усилия 
того стоили. 

«Принимать решение взять 
ребенка к нам в семью было не 
трудно. Главное – принять для 
себя, что в первую очередь вы 
помогаете человеку вырасти, 
встать на ноги. Для нас лично это 
было в радость! Если бы у меня 
была возможность вернуть вре-
мя назад, я бы сделала это зано-
во, без сомнений!»

София КРАСКО
Фото Алексея ВОРОНИНА

в Центрах содействия семейному устройству для детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения родителей, города владивостока 
живет 81 воспитанник. для их поддержки государство выделяет 
средства на питание, одежду и образование. Но для полноценного 
развития ребенку необходима любящая семья

«усыновление/удочерение – это приоритетная форма устройства детей, 
которые остались без попечения родителей. они приравниваются 
к своим детям. А при опеке дети сохраняют свой статус детей, 
оставшихся без попечения родителей, и они не приравниваются к 
своерожденному ребенку», – ирина смирнова, начальник управления 
опеки и попечительства администрации города владивостока

родителей, и они не прирав-
ниваются к своерожденному 
ребенку», – рассказала Ирина 
Смирнова, начальник управ-
ления опеки и попечительства 
администрации города Влади-
востока.

Усыновление и опекунство 
не случаются за один день. Что-
бы ребенок и приемные роди-
тели или опекуны привыкли 
друг другу и новой совмест-
ной жизни, для них оформля-
ют временную передачу детей 
/ «гостевой режим» / режим 
«выходного дня». Ребенок при-
езжает в новую семью на вы-
ходные или каникулы. Срок 
«гостевого режима» не должен 
превышать трех месяцев. Эту 
же форму предлагают кровным 
родственникам, оформляющим 
опекунство или усыновление 
для поддержки родственных 
связей. 

как уСыноВить
С того момента, как человек 

принимает решение об усы-
новлении или опеке, и до того 
времени, как ребенок войдет 
в семью, может пройти время. 

«Сбор документов для усы-
новления – долгий процесс. 
Вам понадобится большое ко-

страция по другому адресу) и 
получить перечень докумен-
тов, необходимых при оформ-
лении опеки, и начать их со-
бирать.

докуМеНты  
дЛя усыНовЛеНия 
и оПеки:

паспорт;
заявление с просьбой о 
назначении опекуном или 
попечителем; 
 справка с места рабо-
ты (указание должности и 
размер средней заработ-
ной платы за последние 12 
месяцев);
выписка с места житель-
ства; 
справка, подтверждаю-
щая отсутствие судимости; 
копия свидетельства о 
браке (при наличии); 
 письменное согласие 
членов семьи, которые 
проживают вместе с вами, 
на прием ребенка в семью; 
автобиография.

Второе – пройти Школу при-
емных родителей (ШПР). Это 
обязательный шаг для оформ-
ления усыновления или опеки. 
Занятия в Школе проводятся оч-
но по субботам или в вечернее 
время в будни. Общая подготов-
ка составит 42 часа. Записаться в 

Фото с сайта freepik.com
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отстоял честь владивостока

Бронзовый стрелокуспех самбисток 

для единства и здоровья
Завершился межрегиональный 
турнир по вольной борьбе 
KINGDOM-10. Юный борец из 
Владивостока вернулся домой 
с бронзовой наградой.  

Межрегиональный турнир по воль-
ной борьбе KINGDOM-10 успешно завер-
шился в Грозном. В состязании приняли 
участие 650 лучших борцов из 30 реги-
онов нашей страны. Побороться за ме-
дали и кубки на борцовский ковер выш-

В екатеринбурге завершилось 
первенство россии по стрельбе 
из лука. Спортсменка из 
Владивостока «попала» в 
бронзовую медаль. 

Турнир объединил более 400 опытных 
спортсменов из 37 регионов страны. В 
квалификации – 4 дистанции и финал на 
70 метров. Владивосток представляли 
воспитанники спортивной школы «Бо-
гатырь» – два юноши и две девушки. Об-
ладательницей бронзовой медали среди 
юниорок стала София Мун. Спортсменка 
состоит в сборной России и уже имеет 
звание мастера спорта. Тренирует моло-
дую лучницу мастер спорта международ-
ного класса Зоригто Сойжинов. 

«В прошлом году мы выступали в дет-

ской группе, а в этом перешли в юнио-
ры. В этой категории София представ-
ляла самый младший возраст. Первое 
и второе места заняли более опытные 
спортсменки 2005 года рождения. Они 
тренируются на два года дольше. А мы 
младше и взяли третье место. Это тоже 
очень хорошо. Конечно, хотелось бы 
первое, но третье – тоже отлично», – рас-
сказал тренер Зоригто Сойжинов. 

По словам тренера, стрельба из лу-
ка – индивидуальный технический вид 
спорта, в котором ценятся не только та-
кие показатели спортсмена, как быстро-
та, сила и ловкость, но и техническое 
оборудование. А для достижения хоро-
ших результатов необходимо желание и 
постоянные тренировки. 

«Сейчас оформляем документы на Со-
фию Мун, чтобы она получила звание ма-
стера спорта международного класса. У 
нас уже есть четыре мастера спорта Рос-
сии из нашей школы – это серьезное до-
стижение. Не говоря уже о спортсменах 
массовых разрядов: у нас больше десят-
ка кандидатов в мастера спорта, перво-
разрядников и других. Стрельба из лука 
– вид спорта, которого раньше вообще 
не было в Приморском крае и, в част-
ности, во Владивостоке. А за последние 
пять лет такой резкий рост результатов. 
И мы, конечно, всегда поддерживаем на-
ших спортсменов», – поделился Вадим 
Ширяков, директор СШ «Богатырь».

Дмитрий ДОРОХОВ
Фото: Зоригто СОЙЖИНОВА

ли юноши 2008–2016 годов рождения.
Соревнования проходили по олим-

пийской системе: победил – проходишь 
дальше, а в случае поражения вылета-
ешь из группы. Владивосток на состя-
заниях представили 7 воспитанников 
муниципальной спортивной школы 
«Богатырь». Один из них, Кирилл Не-
сповитый, завоевал бронзу в весовой 
категории до 48 кг. По жребию, юному 
борцу предстояло провести две схватки, 
в одной из которых он одержал победу. 
Всего в его группе было 10 участников. 
Тренировки спортсмена проходили под 
руководством тренера Дмитрия Табаева.

«Если говорить про конкуренцию, у 
нас в Приморском крае конкуренция на 
один вес 5–10 человек. На Кавказе – чело-
век 50 на один вес. В зале одном. Конечно, 
ребята сильные, с ними конкурировать 
сложно. На Кавказе вольная борьба раз-
вита, поэтому простых схваток не было. 
Но мы для себя новое взяли и будем это 
практиковать в наших тренировках», – 
поделился тренер Дмитрий Табаев.

Ольга ВОРОТНЯК
Фото Дмитрия ТАБАЕВА

Во Владивостоке завершился 
крупный турнир по 
самбо «Кубок пяти морей 
росрыболовства», в котором 
приняли участие около 200 
юных спортсменов из восьми 
регионов страны.

Соревнование проходило 14 июня 
и продолжалось весь день. На коврах 
спорткомплекса «Олимпиец» встретились 
спортсмены в возрасте от 12 до 14 лет. Бо-
роться за награды пришлось в 20 весовых 
категориях, по 10 у юношей и девушек.

Воспитанницы СШОР «Амазонка» име-
ни Ю. А. Леонтьева показали отличный ре-
зультат, завоевав 11 медалей разных проб. 
Финалисты получили шанс выступить в 

заключительном этапе турнира, который 
пройдет в Международном центре сам-
бо в Москве.

1 место:
Вероника Щербакова
Валерия Щербакова
2 место:
Милана Савина
Мария Белова
Ксения Рудасёва
3 место:
Александра Тюнина
Дарья Будаева
Дарья Попенко
Юлия Гевлич
Варвара Зверева
Виктория Бочарникова

Дмитрий ДОРОХОВ
Фото СШ «АМАЗОНКА»

Во Владивостоке прошел  
11-й международный 
день йоги, объединивший 
поклонников здорового образа 
жизни со всего города. 

Мероприятие собрало как опытных йо-
гов, так и любителей. Они приняли участие 
в разных практиках и насладились индий-
скими танцами.

В этом году темой празднования ста-
ла «Йога для единства и всеобщего здо-
ровья». В спорткомплексе «Чемпион» со-
брались более 200 человек. Белой фут-
болкой и ярким ковриком обеспечило их 
Генеральное консульство Индии во Вла-
дивостоке. 

Начался праздник с индийского хоре-
ографического искусства. На сцене высту-
пил ансамбль с традиционным и совре-
менным танцами. Основной программой 
стало занятие по протоколу, которое тра-
диционно проводят по всему миру. В его 
программу вошли различные асаны (поло-

жения тела в йоге), дыхательные практики 
и медитация. Все проходило под руковод-
ством инструкторов разных направлений 
йоги. После общей практики опытные ин-
структоры показали, как можно развить 
тело, практикуя регулярно.

«Йога позволяет погрузиться на лю-
бую глубину. Кто-то обращается к йоге, 
чтобы поправить здоровье, кто-то хочет 
обрести баланс, кто-то хочет достичь 
просветления, а кто-то ищет дополни-
тельные смыслы в жизни. Йога любой 
запрос удовлетворяет и приносит уди-
вительные результаты, причем на всех 
уровнях. Это похоже на четыре ножки 
стула: когда тянешь за одну ножку, дви-
гается весь стул», – поделилась Ольга, 
преподаватель йоги.

Международный день йоги – событие, 
которое ежегодно отмечают во всем мире. 
Праздник был учрежден в 2014 году, а его 
дата – 21 июня – совпадает с днем летне-
го солнцестояния, который имеет важное 
культурное значение для многих народов.  

Дмитрий ДОРОХОВ
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На этой неделе стоит 
трижды подумать, чему по-
святить свое время. На все, 

что требует вашего внимания, 
его явно не хватит, так что чем-то при-
дется жертвовать. Особенно неудач-
ным будет выбор общения с друзьями 
в ущерб семье. В начале недели вы мо-
жете приятно удивить начальство про-
стым решением сложного вопроса, это 
повысит ваш авторитет. 

На этой неделе у вас по-
явится возможность создать 

прочную базу для делового 
партнерства. Возможно, вы стои-

те на пороге серьезных перемен в лич-
ной жизни. Вероятны в высшей степе-
ни полезные знакомства. В это время 
старайтесь сократить рабочий ритм до 
минимума. Будьте осмотрительны, от-
неситесь к предложению высокоопла-
чиваемой работы со скепсисом.

На этой неделе вы може-
те добиться успеха в сфере 
бизнеса, заключайте необ-

ходимые контракты. Вы будете 
наполнены оптимизмом и жизненно 
важными целями, идеями и планами. 
Боритесь с унынием, и ваши усилия бу-
дут вознаграждены. Вам необходимо 
сохранять здравый смысл и чувство 
юмора. Выходные проведите на 
природе с близкими людьми.

На этой неделе 
вам захочется спря-
таться в тень. Хоро-

шее будет возникать незамет-
но и внезапно: встречи с друзьями, 
новые возможности на работе. В это 
время проявляйте инициативу в про-
фессиональных делах, не ждите, пока 
ваши достижения кто-нибудь присво-
ит. Некоторые трудности будут под-
стерегать вас в домашних делах.

На этой неделе любите 
себя и не ругайте за мелкие 

недочеты и промахи, повы-
шайте свою самооценку. Само-

критика только испортит настроение. 
Это идеальный период для решитель-
ных шагов в любой области, однако 
постарайтесь даже в мелочах быть на 
высоте. Деловые переговоры будут 
проходить легко и удачно. На выход-
ных отправляйтесь на пляж.

На этой неделе вы буде-
те полны энергии и веры в 
себя, поэтому справитесь с 

любой, даже самой трудной за-
дачей. Однако не всем коллегам будет 
ясен ваш энтузиазм. Во второй поло-
вине недели не бойтесь проявить здо-
ровый скептицизм. Только критиче-
ские высказывания не должны быть 
слишком резкими. На выходных вы 

ощутите единение с природой.

На этой неделе вам бу-
дут удаваться практически 

любые дела. Ваше фирмен-
ное упрямство сейчас ни к че-

му, все и так решится в вашу пользу. 
Прислушайтесь к голосу интуиции, 
не исключено, что она подскажет 
вам, как поступить. Выходные по-
святите отдыху на природе. Будут 
удачными поездки, путешествия, 
свидания.

Эта неделя благоприят-
на для реализации ваших 

замыслов. Возможна сво-
евременная поддержка дру-

зей. Напряженный ритм на работе 
скоро сменится отпуском и рассла-
блением. Удачно пройдут поездки 
и командировки. Постарайтесь не 
разглашать важную информацию, 
ею могут воспользоваться в корыст-
ных целях. 

Эта неделя принесет 
вам невиданный прилив 

энергии, особенно тем, кто 
и так не любит сидеть на ме-

сте. На работе вероятны перемены к 
лучшему, появятся новые возможно-
сти для профессионального роста и 
укрепления материального благопо-
лучия. Постарайтесь только не забы-
вать о личной жизни и не отдаляться 
от близких людей. 

На этой неделе не сто-
ит расслабляться, иначе вы 

не справитесь с запланиро-
ванными делами. Хочешь не 

хочешь, придется сосредоточиться. 
В карьере могут открыться для вас 
новые возможности. Сейчас необхо-
димо проявить решительность и дер-
жать руку на пульсе. У вас может быть 

подъем работоспособности. В вы-
ходные устройте пикник на даче.

На этой неделе убеж-
дать и превращать про-

тивников в союзников – вот 
центральная задача. Поста-

райтесь, чтобы между вами и окру-
жающими не осталось недосказан-
ности и обид, все отношения лучше 
выяснять в открытую. Во второй по-
ловине недели вы получите солид-
ную прибыль и высокооплачивае-
мую работу.

На этой неделе работа 
будет идти легко и интерес-
но. Уделяйте больше внима-

ния деловым партнерам. Если 
вы работаете в одном коллективе с 
активными людьми, то добиться успе-
ха будет довольно просто. Ваши пла-
ны на выходные придется серьезно 
корректировать. Постарайтесь сме-
нить обстановку, новые впечатления 
явно пойдут вам на пользу.

Овен Телец

Дева

Козерог

Близнецы Рак

Скорпион

Рыбы

Источник: newsler.ru/horoscope/week Фото: freepik.com

Источник: graycell.ru/cross.html

Кроссворд Судокув этом кроссворде буквы следует писать только в белые 
пустые клетки. количество букв в слове указано в скобках.

по гориЗонТали: 3. Игра «...-раз-
бойники» (6). 4. Американская киноак-
триса, получившая «Оскар» за лучшую 
женскую роль в 1953 году в фильме «Рим-
ские каникулы» (7). 6. «Меню» школьных 

уроков (10). 8. Существование (5). 9. Ку-
рильщики его пускают кольцами (3). 10. 
Природа по старинке (8). 14. Какую реку 
египтяне называют Эль-Бахр? (3) 15. Са-
мая населенная из прибалтийских респу-

блик (5). 17. Наряд с точки зрения поэта 
(7). 21. Чудо-дети с аурой синего цвета (6). 
23. Индира ... (5) 25. Мост через овраг (6). 
26. У нервной клетки много отростков-
дендритов, а этот отросток – один (5). 27. 
«Маленький ...» (сказка) (3). 29. Лоб, кото-
рым можно бить (4). 30. Чем горе подпо-
ясано? (4) 31. Горная система на границе 
Европы и Азии (4). 33. Линейки для нот-
ной записи (4). 34. На картах – Красное 
и Черное, на словах – синее, на самом 
деле – скорее зеленое (4). 35. Бюджетное 
отверстие (4). 36. Горькая доля (6). 38. Ма-
ленькие ручные санки (7). 39. Прогул (6).

по ВерТиКали: 1. Глушь (10). 2. Де-
таль для компьютерного конструктора 
(10). 3. Дозатор кулера (4). 5. Любимая на-
стольная игра многих народов Кавказа и 
Средней Азии (5). 7. Корифей как небес-
ное тело (7). 8. Отличительное качество 
осла, из мультфильма «Шрек» (11). 9. Как 
называются штаны, сшитые из генуэзской 
парусины? (6) 11. Новогодняя «девушка 
по вызову» (10). 12. Другое название пи-
ковой масти в картах (4). 13. Удар в пле-
чо приклада ружья при выстреле (6). 14. 
«Луговой откорм» (5). 16. «Свое ... пробле-
мы» (7). 18. Старуха-колдунья в русских 
сказках (3). 19. Первичный бухгалтерский 
документ, предназначенный для оформ-
ления операций по отпуску и приему 
товарно-материальных ценностей (9). 20. 
Застольный труженик (4). 22. «... за ..., зуб 
за зуб» (3). 24. Забугорный автомобиль 
(8). 27. Жертва Герасима (4). 28. Что ждет 
нарушившего табу? (4) 32. Место работы 
дровосека (3). 37. Большой начальник (3).
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мбу «Содержание  
городСких территорий» 

Водители, трактористы – з/п от 70 000 
руб.   
дорожные рабочие – з/п от 80 000 руб.   
рабочие по уборке придорожной тер-
ритории – з/п 45 000–60 000 руб.   
машинисты фрезы, компрессора, кат-
ка – з/п 100 000–200 000 руб. 
автослесари – з/п от 50 000 руб.   
Электрик – з/п от 65 000 руб.   
Слесарь-сантехник – з/п от 65 000 руб.   
Водители мусоровоза – з/п от 100 000 
руб.   
оператор мусоровоза – з/п от 60 000 руб. 

Условия: 
· Возможно проживание в общежитии. 
· Пятидневная рабочая неделя или 
сменный график. 
· Дневная / ночная работа. 
· Оплата работы в выходные и 
праздничные дни – в двойном размере.
Контакты: +7(924)001-70-99, 
+7(924)002-50-32
адрес: ул. Снеговая, 41 

мку «зеленый 
ВладиВоСток»

рабочий зеленого хозяйства –  
з/п 36 600–50 000 руб.   
рабочий по санитарному содержанию 
– з/п 36 600–50 000 руб.   
мастер по текущему содержанию зе-
леных насаждений – з/п 73 600 руб.  
Специалист по закупкам – з/п от 61 800 
руб.   

рабочий 5-го разряда на ремонтно-
строительный участок – з/п от 70 000 
руб. 
Водитель (категория В) – з/п от 46 000 руб.   
плотник – з/п от 50 000 руб.   
уборщик санитарно-бытовых поме-
щений – з/п от 30 000 руб. 

Условия: 
· Официальное трудоустройство и 
полный соцпакет.   
· Возможность проживания в 
городском общежитии.  
· Оплата работы в выходные и 
праздничные дни в двойном размере.  
· Квартальные и годовые премии.  
· Ежегодный оплачиваемый отпуск –  36 
дней.
Контакты: +7(423)246-46-20
адрес: ул. гамарника, 16, офис 109

умВд роССии  
по г. ВладиВоСтоку

Следователь – з/п от  55 000 руб.  
дознаватель – з/п от  55 000 руб.  
оперуполномоченный – з/п от 55 000 
руб.  
полицейский патрульно-постовой 
службы – з/п от  55 000 руб.  
полицейский охранно-конвойной 
службы – з/п от  55 000 руб.  
инспектор дорожно-патрульной 
службы – з/п от  55 000 руб.

Условия: 
· Карьерный рост. 
· Отпуск от 55 суток. 
· Оплата проезда к месту 
проведения отпуска и обратно. 

· Бесплатное медицинское 
обслуживание. 
· Санаторно-курортное лечение за 
счет МВД. 
· Выслуга 1 год за 1,5 (выход на пенсию 
уже через 13,5 лет службы). 
· Возможность получения высшего 
юридического образования – 
бесплатно. 
· Компенсация за поднаем жилья. 
· Премирование по итогам года. 
· Возможен подбор места службы по 
территориальному предпочтению.
Контакты: +7(914)790-33-00
адрес: ул. Военное Шоссе, 24

мку «центр организации 
дорожного дВижения»

Экономист – з/п от 70 000 до 75 000 
руб. 
Специалист по контролю в сфере ор-
ганизации дорожного движения (одд) 
– з/п от 65 000 до 70 000 руб. 
Системный администратор – з/п от 
95 000 до 105 000 руб.

уСлоВия: 
· Официальное трудоустройство и 
полный соцпакет.   
· 5-дневная рабочая неделя.   
· Ежегодный оплачиваемый отпуск –  
36 дней. 
· Комфортный офис. 
Контакты: +7(999)617-25-89

«парки ВладиВоСтока» 
Заместитель главного бухгалтера – 
з/п от 85 000 руб. 

Условия:
· Официальное трудоустройство.  
· 5-дневная рабочая неделя. 
почта: parki-vl@mail.ru

мбук «центр СоВременного 
иСкуССтВа артЭтаж»

бухгалтер для организации работы и 
учета расчетов с поставщиками и под-
рядчиками (44-ФЗ и 223-ФЗ) – з/п от 60 
000 руб.

Условия:
• Официальное трудоустройство и 
полный соцпакет.  
· 5-дневная рабочая неделя.  
· Ежегодный оплачиваемый отпуск – 36 
дней.
· Комфортный офис. 
Контакты: +7(423)222-06-59

ао «ЭлектротранСпорт»
Водитель троллейбуса – з/п от 80 000 руб.

Условия:
· Сменный график работы.
· Ежегодный оплачиваемый отпуск  
50 календарных дней.
· Льготный пенсионный стаж (выход  
на пен-сию: женщины – в 50 лет, мужчины 
– в 55 лет).
· Бесплатный проезд в 
электротранспорте 
Владивостока.
· Официальное трудоустройство с 
первого дня, соцпакет.
Контакты: +7(423)263-97-51, 
+7(914)681-09-31

ВаканСии Во ВладиВоСтоке! работа

зож, а не то, Что вы подумали

Во Владивостоке каждую субботу проходят 
необычные занятия: местные жители собираются 
в парке, чтобы вместе размяться, посмеяться и 
зарядиться позитивом. Это не просто прогулка, 
а целая оздоровительная программа под 
руководством врача и психолога.

смех продлевает жизнь

Проект «Прогулка радости» (6+) 
сочетает в себе лечебную физкуль-
туру и йогу смеха –  практику, ос-
нованную на дыхании, активных 
движениях и смехе. На первый 
взгляд все это может показаться 
странным, но уже через несколь-

ко минут участники чувствуют 
прилив энергии и легкость в теле.

«Изначально мы организовы-
вали прогулки со специальной 
тростью, но чаще всего участники 
нашего мероприятия – взрослые 
люди, которым тяжело переносить 

долгую ходьбу, мы реши-
ли организовывать йогу», 
– рассказала Наталья Вик-
торовна, врач РЦОЗиМП.

В начале встречи участники и 
врачи знакомятся друг с другом. 
После этого Наталья Симончук 
проводит разминку, состоящую 
из простых упражнений. В нее 
входят упражнения для тазобе-
дренных суставов, а также для ног, 
спины и шеи.

После общей разминки Свет-
лана Ходова, действующий психо-
лог, проводит «йогу смеха». Вместо 
сложных асан – хлопки в ладоши, 
произнесение гласных на выдохе, 
детские игры вроде догонялок и 
«пощекочи соседа».

Как отметила Светлана: «Йога 

смеха помогает взрослому чело-
веку снова почувствовать себя 
ребенком. Иногда важно вернутся 
в этот возраст и как следует про-
смеяться, но главное – чтобы смех 
был звонким и искренним».

Стоит упомянуть о том, что та-

кое направление в йоге улучшает 
работу организма, насыщая мозг 
кислородом, снижает уровень 
стресса и объединяет людей. 

«Когда я впервые пришла, я ни-
чего не понимала. Но после того, 
как я стала посещать мероприятие 
каждую неделю, все стало намно-
го легче. Теперь, вспоминая свои 
ощущения, я понимаю, что на се-
годняшний день я полна энергии 
и готова работать всю неделю. А 
тот негатив, который накапливал-
ся во мне, моментально испарил-
ся!» – рассказала одна из участниц 
мероприятия.

Проекту «Прогулка радости» 
уже 12 лет. Его цель – укрепление 
здоровья, снижение уровня стрес-
са и создание дружелюбного со-
общества. Присоединиться может 
любой желающий – смех здесь не 
только разрешен, но и обязателен.

София КРАСКО
Фото автора
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СопКа бурачКа
Одна из лучших смотровых площадок города 

– на сопке Бурачка, рядом с улицей Терешковой, 
25. Сюда легко попасть, если проехать по Золотому 
мосту. У подножия – парковка и старая водонапор-
ная башня, а к вершине ведет длинная лестница, 
выкрашенная в красный цвет. Наверху – захваты-
вающий вид: залив Золотой Рог, центральная часть 
города, мосты и остров Русский. Здесь же – лавоч-
ки и зона отдыха, где можно задержаться подольше.

набережная цеСареВича
Это место не нуждается в представлении: набереж-

ная давно полюбилась горожанам всех возрастов. Про-
сторные прогулочные зоны, детские и спортивные пло-
щадки, зоны для катания на самокатах и скейтах, кафе 

и уютные лавочки – здесь каждый найдет занятие по 
душе. В теплое время года на набережной проходят 

фестивали и городские праздники.

нагорный парК
Современное общественное пространство 

с потрясающими панорамами на город и залив 
Золотой Рог. В парке есть спортивные зоны, дет-

ские площадки, кофейни. Это отличное место как 
для прогулки с семьей, так и для свидания. Отсюда 
особенно хорошо видны красивые закаты.

ноВый парК на КироВа, 116
Когда-то здесь был заброшенный овраг, а теперь 

– уютный парк с деревянными мостиками, пешеход-
ными дорожками и видовыми площадками. Новое 
общественное пространство быстро стало попу-
лярным местом отдыха. Здесь сохранили деревья и 
сделали все, чтобы прогулка была комфортной: уста-
новлены скамейки, обустроены мостики. Местные с 
удовольствием гуляют тут с детьми, отдыхают 
после работы и подкармливают белок.

маяК ТоКареВСКого 
(ТОкаревская кОшка)

Одна из самых атмосферных локаций Владиво-
стока. Маяк, стоящий на насыпи, соединен с сушей 
дорожкой, которую во время прилива частично за-
ливает вода. Если вы не боитесь немного намочить 
ноги – вперед! Здесь тихо, свежо и по-настоящему 
морское настроение: волны, чайки и корабли на рейде.

СпорТиВная набережная
Одна из самых популярных прогулочных зон 

Владивостока – особенно после недавнего благо-
устройства. Теперь здесь стало еще уютнее: появи-
лись амфитеатр с видом на море, новая пешеходная 
зона, обновленный белоснежный фонтан, скамейки, 
качели и красивые малые архитектурные формы.

6 мест, которые стоит посетить 
во владивостоке этим летом

Лето – отличное время, чтобы 
открыть для себя владивосток 
заново. даже знакомые места 
с приходом тепла преображаются, 
а прогулки по городу становятся 
настоящим удовольствием

сопка Бурачка Парк на кирова, 116

Набережная Цесаревича Маяк токаревского

Нагорный парк спортивная набережная

Сегодня вместе с газетой «Владивосток» пройдем 
по самым ярким местам нашего города, где 
можно полюбоваться видами, сделать красивые 
фото и просто отдохнуть.

СпраВка «В»

Ежегодно обществен-
ные пространства при-
морской столицы меня-
ют свой облик в рамках 
программы «Формирова-
ние комфортной город-
ской среды» по нацпро-
екту «Инфраструктура 
для жизни». Одним из та-
ких примеров преображе-
ния стал природный парк 
на Кирова, 116.


